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Во славу Родины, 
на благо народа

Дружная многонациональная семья со
ветских народов готовится к выборам в 
Верховный Совет СССР. В городах и се
лах нашей страны выдвигаются кандида
ты в состав избирательных комиссий, раз
вертывается предвыборная массово-поли
тическая работа.

Навстречу выборам своей родной совет
ской власти наш народ идет в тесном 
единении: с Еоммунистической партией и 
Советским правительством, в нерушимом 
блоке коммунистов и беспартийных.

По своей природе, по своим благород
ным целям и задачам Коммунистическая 
партия неотделима от народа. Дело Комму
нистической партии в нашей стране —  
дело всего советского народа. Политика 
партии, выражающая коренные интересы 
трудящихся, составляет жизненную ос
нову советского строя. Коммунистическая 
партия —  ум, честь и совесть нашей 
эпохи.

Под мудрым руководством Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства наш народ, народ-созидатель претво
ряет в жизнь исторические решения XIX 
съезда КПСС, V сессии Верховного Совета 
СССР. no>CT3HOB.4eHHe сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и последующие постанов
ления партии и правительства, направ
ленные на да.тьнейший расцвет Родины, 
на крутой подъем сельского хозяйства и 
производства товаров народного потребле
ния, ТОРГОВ.ГП, на неуклонное повышение 
материально-культурного уровня жизни 
советских людей.

С каждым днем все шире развертывая 
социалистическое соревнование в промыш
ленности. сельском хозяйстве и на тран
спорте, наш народ демонстрирует свою 
безграничную преданность Коммунистиче
ской партии, непоколебимую решимость 
осуществить под ее руководством величе
ственную программу строительства комму
низма.

Указ Пре.зидиума Верховного Совета 
СССР о проведении выборов в Верховный 
Совет СССР вызвал у советского наро1да 
новый мощный политический и трудовой 
подъем. Из Москвы и Ленинграда, с Ук
раины и Белоруссии, из Закавказья и с 
Урала, из Ка.захстаяа и Средней Азии, из 
Молдавии и Сибири, Прибалтики и Даль
него Востока —  со всех концов нашей 
ве.тикой Родины идут сейчас вести о том, 
что коллективы предприятий, механизато
ры МТС. колхозники берут повышенные 
обязательства и становятся на стаханов
скую вахту в честь выборов.

Готовят трудовые подарки ко дню вы
боров в Верховный Совет СССР и трудя
щиеся нашей области.

—  У нас советских людей, стало тра
дицией отмечать день выборов трудовыми 
успехами, —  говорит прессовщица сбо
рочного цеха Томского подшипникового 
завода тов. Тараканова. —  Я выполняю 
сменное задание на 180-—200 процентов. 
Встав на предвыборную стахановскую 
вахту, обязуюсь выполнять нормы выра
ботки на 250 процентов и к 14 марта 
закончить выполнение задания 1956 го
да, в счет которого я седгчас работаю.

—  Выборы —  большой лень для надпе- 
го народа, —  сказал на беседе рабочий 
кузнечно-механического цеха вагонного 
депо станции Томск-П тов. Савченко. —  
Избирая народную власть, мы используем 
свое великое право, мы демонстрируем 
свою преданность партии и правитель
ству. Стахановский труд будет лучшим 
подрком Родине в декь выборов.

Коллективы предприятий города Том
ска и области, рабочие МТС и колхозники 
в эти дни встают на предвыборную ста
хановскую вахту.

Встал на вахту в честь выборов кол
лектив завода режущих инструментов. С 
первых же дней вахты здесь значительно

---------------------------□

повысилась дгроизводительность труда. В 
цехе фрезеров —  крупнейшем цехе заво
да —  большинство рабочих стало выпол
нять по полторы нормы в смену. Электро
сварщик Хлебов стал выполнять нормы 
на 230 процентов. Работница цеха мет
чиков Граненко стала вырабатывать до 
2,5 нормы в с.мену, а шлифовщица Рябо
ва —  более 3 норм в смену. Добились 
высокой производительности труда и мно
гие другие рабочие завода. На предприя
тии значительно' повысилось качество 
выпускаемой продукции.

Коллектив цеха пиломатериалов Томско
го лесоперевалочного комбината досрочно 
завершил п.тан 1953 года. За первую де
каду января в новом году он выполнил 
на 50 процентов январский план. В честь 
дня выборов коллектив решил досрочно 
выполнить квартальный план погрузки 
пиломатериала в вагоны.

Коллективы консервного и жестяноба
ночного цехов Колпашевского рыбокон
сервного завода обязались к 14 марта вы
полнить квартальный план по выпуску 
консервов, добиться экономии сырья и 
материалов. Свои обязательства рабочие 
подкрепляют стахановски.ми делами. Боль
шинство рабочих этих цехов значительно 
перевыполняет сменные задания.

Берут высокие обязательства коллекти
вы МТС. Так, например, механизаторы 
Асиновской МТС. включившись в пред
выборное социалистическое соревнование, 
единодушно решили завершить ремонт 
тракторов и прицепных сельскохозяйст
венных машин к ' 23 февраля. Усиливают 

.подготовку к весеннему севу многие кол
хозы области.

В эти дни всюду: на предприятиях, в 
МТС, в колхозах —  царит политический 
и трудовой подъем. Везде, где бы ни ра
ботал советский человек, он стре.чится 
дать максимум того, что может дать сво
им трудом любимой Родине.

Долг партийных организаций —  умело 
возглавить политическую и трудовую ак
тивность советских людей, направить их 
усилия на борьбу за дальнейшее развитие 
промыньденности, крутой подъем сельско
го хозяйства, производства товаров на

родного потребления и улучшение совет
ской торговли.

Партийные .организации обязаны еще 
выше развернуть социалистическое со
ревнование среди рабочих фабрик и 
заводов, лесозаготовителей и рыбаков, 
работников местной промышленности за 
досрочное выполнение государственных 
планов, повышение качества продукции и 
снижение ее себестоимости. Должны на
править усилия колхозников, механизато
ров МТС и специалистов сельского хозяй
ства на решение задач, поставленных 
сентябрьским Пленумом ПК КПСС.

Партийным организациям необходимо 
постоянно по.таить, что главное в социа
листическом соревновании состоит в том, 
чтобы подтягивать отстающих, равняться 
в работе на. лучших, глубоко изучать, об
общать и ШИРОКО распространять опыт 
новаторов и передовиков производства.

Надо добиться наиболее полного исполь
зования резервов каждого леспромхоза, 
внедрить график цикличности, широко 
распространить на предприятиях движе
ние за съём наибольшего количества про
дукции с каждого метра производственной 
площади.

Партийные организации обязаны все
мерно развивать творческую инициативу 
рабочих, крестьян и интеллигенции, на
правлять великую силу социалистическо
го соревнования на выполнение задач по
ставленных Коммунистической партией и 
Советским правительством в деле строи
тельства коммунизма.

В Совете Министров Союза ССР

О сооружении в г. Москве монумента 
в память 300-летия воссоединения Украины

с Россией. *
Совет Министров Союза ССР постановил соорудить в г. Москве на площади 

Кизвского вокзала, монумент в память 300-летия воссоединения Украины с Россией.
Б целях привлечения широких кругов архитекторов, скульпторов и художни

ков к созданию монумента Совет Министров СССР поручил Министерству культуры 
СССР и исполкому Московского городского Совета депутатов трудящихся провести 
конкурс на лучший проект монумента.

Б художественной'композиции монумента должно быть отображено выдающееся 
историческое событие —  воссоединение Украины с Россией, явившееся заверше
нием многовековой борьбы украинского народа против иноземных поработителей 

за воссоединение с русским народом в едином Российском государстве, должны 
быть стображены братский союз и нерушимая вечная дружба украинского и рус
ского народов.

Г азете  „К р а с н а я  З в е з д а " — 3 0  лет
14 января в Центральном театре Совет

ской Армии состоялось торжественное за
седание посвященное 30-летию газеты 
«Красная Звезда» —  центрального органа 
Министерства Обороны Союза ССР.

В зале собрались маршалы, аДмиралы, 
генералы.’ офицеры Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, работники печа
ти, представители общественности столи
цы.

Торжественное заседание открыл гене
рал-лейтенант Шатилов.

С докладом о 30-й годовщине «Крас
ной Звезды» выступил главный редактор 
газеты тов. Штырляев.

На заседании были оглашены много
численные приветствия, поступившие в 
адрес «Красной Звезды».

(ТАСС).

ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ В СОСТАВ 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

☆  ☆  ☆

Тов. М. Ф. Ш кирятов— кандидат от профсоюза 
работников культуры

Состоялось расширенное заседание Пре
зидиума ЦК профсоюза работников куль
туры, посвященное выдвижению кандида
та в состав Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный Совет 
СССР.

Заседание открыл ■ председатель ЦК 
профсоюза тов. Лебедев, отметивший ог

ромное политическое значение предстоя
щих выборов в Верховный Совет СССР.

Вносится предложение выдвинуть кан
дидатом в состав Центральной избиратель
ной комиссии тов. Шкирятова Матвея Фе
доровича —  председателя Комитета пар
тийного контроля при ЦК КПСС.

Участники заседания единодушно под
держали выдвинутую кандидатуру. 11]ш- 
нято решение выдвинуть от профсоюза 
работников культуры в состав Ценгра.аь- 
ной избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР тов. М. Ф. Шки
рятова.

(ТАСС).

Профсоюз работников государственны х учреждений  
Белорусской С С Р  выдвигает кандидатуру тов. В. И. Козлова

МИНСК, 14 января. (ТАСС). Состоя
лось заседание Президиума Белорусского 
республиканского комитета профсоюза ра
ботников государственных учреждений 
совместно с профсоюзным активом, посвя
щенное выдвижению кандидата в состав 
Центральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет СССР.

Секретарь республиканского комитета 
профсоюза тов. К.тимович предлагает вы
двинуть кандидатом в состав Центральной

избирательной комиссии председателя Hpej 
зидиума Верховного Совета Белорусской 
ССР тов. Козлова Василия Ивановича.

Выступившие затем руководители проф
союзных организаций тт. Бахова, Щербо- 
вич, Дроздов горячо поддержали кандида
туру тов. Козлова.

Единодушно принято решение, в кото
ром говорится:

«В соответствии со статьей 36 «Поло
жения о выборах в Верховный Совет

СССР» Президиум Белорусского республи
канского комитета профсоюза работников 
го'сударственных учреждений постанов
ляет: выдвинуть от пробюоюза работников 
го!сударственных учреждений Белорусской 
ССР в состав Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный Совет 
СССР Козлова Василия Ивановича —  
председателя Президиума Верховного Со
вета Белорусской ССР». ^

Проф сою з работников культуры выдвинул кандидатуру
тов. Е. И. Громова

Расширенное заседание Президиума ЦК 
профсоюза работников культуры обсудило 
вопрос о выдвижении кандидата в состав 
Центральной избирате.льной комиссии по 
выборам в Верховный Совет СССР.

Участникп заседания единогласно вы
двинули в состав Центральной избира

тельной комиссии кандидатуру тов. Гро
мова Евгения Ивановича —  заведующего 
отделом партайных, профсоюзных и ком
сомольских органов ПК КПСС.

В принятом решении Президиум ЦК 
профсоюза рекомендует от профсоюза ра
ботников культуры в состав Центральной

избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет СССР Громова Евгеппя 
Ивановича и просит Президиум Верхов
ного Совета СССР утвердить тов. Громова 
членом Центральной избирательной ко
миссии.

(ТАСС).

Тов. А. А. С ур ко в — кандидат от советских писателей
Состоялось расширенное заседание сек-1 

ретариата Союза советских шсате-дей! 
СССР совместно с активом мо'скрвских 
литераторов.

Заседание открывает секретарь правле
ния Союза советских писателей СССР 
Н. М. Грибачев. Слово берет лауреат Ста
линской премии поэт Н. С. Тггхонов. Он 
говорит о большом политическом значе
нии начавшейся избирательной кампании 
по выборам в Верховный Совет СССР.

Н. С. Тихонов рекомендует выдвинуть 
кандидатом в состав Центральной избира
тельной комиссии по выборам в Верхов
ный Совет СССР секретаря правления 
Союза советских писателей СССР, поэта 
Суркова , Алексея Александровича. Это 
предложение горячо поддерживают писа
тели Л. В. Н1ПСУЛИЛ, В. Н. Ажаев, Г. Д. 
Мдивани, А. А. Первенцев, А. А. Кара
ваева.

■Единогласно принимается постановле

ние:
1. Выдвинуть от Союза советских пи

сателей СССР кандидатом в члены Цент
ральной избирательной комиссии по вы
борам в Верховный Совет СССР тов. Сур
кова Алексея Александровича;

2. Просить Президиум Верховного Со
вета СССР утвердить А. А. Суркова чле
ном Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет СССР.

(ТАСС).

Тов. М. Ю . Евец— кандидат строителей Куйбы ш евской Г Э С
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбы

шевская область), 14 января. (ТАСС). В 
поселке строителей Куйбышевской ГЭС 
Комсомольском состоялось собрание, по
священное выдвижению каидидата в со
став Центральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Совет СССР.

Тепло встретили гидростроевцы предло
жение инженера тов. Любельского выдви
нуть кандидатом в состав Центральной 
избирательной комиссии бригадира экска
ваторщиков «Куйбышевгидростроя» Евеца 
Михаила Юрьевича.

Собрание единодушно постановило вы
двинуть кандидатом в состав Централь
ной избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР от рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих строительства Куйбышевской ГЭС 
Евеца Михаила Юрьевича.

С о ю з советских писателей Латвии выдвигает кандидатуру
тов. А. О. АбзалоН‘С а кс е

■ РИГА, 14 января. (ТАСС). В Союзе со
ветских писателей Латвии состоялось со
брание, посвященное выдвпяшнию канди
дата в состав Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный Совет 
СССР.

Писатель Жанис Грива предлагает в 
состав Центральной избирательной комис
сии выдвинуть кандидатуру писательни

цы, лауреата Ота.тинской- премии Анны 
Оттовны Абзалон-Саксе —  активного об
щественного деятеля и борца за мир.

Кандидатуру тов. Абзалон-Саксе горячо 
поддержали выступившие на собрании 

.поэтесса М. Крона, писатель Н. Задорнов 
и другие.

Собрание единодушно приняло решение:
«В соответствии со статьей 36 «Иоло-

К а н д и д а т  киргизских колхозников— Ольмасхан А табекова
БАЗАР-КУРГАН (Киргизская ССР), 14 

января. (ТАСС). Вчера колхозники сель
хозартели имени Фрунзе, Базар-Курган- 
ского района, Джалал-Абадской области, 
собрались в своем клубе, чтобы выдви
нуть кандидата в состав Центральной из
бирательной комиссии по выборам в Вер
ховный Совет СССР.

Выступает руководитель передовой 
бригады хлопководов Саттар Джапаров, 
который вносит предложение выдвинуть 
кандидатом в состав Центральной избира
тельной комиссии председателя сельхозар
тели Ольмасхан Атабекову. Юн харакгерн- 
зует ее как способного руководителя и 
организатора колхозного производства.

Выступившие затем секретарь комсо-

Коллектив Академии наук Армянской С С Р  выдвигает 
кандидатуру тов. И . В. Егиазарова

ЕРЕВАН, 14 января. (ТАСС). Состоя
лось общее собрание коллектива Академии 
наук Армянской ССР, обсудившее вопрос 
о выдвижении кандидата в состав Цент
ральной избирательной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет СССР.

Президент Академии наук Армянской 
ССР академик В. А. Амбарцумян предло
жил кандидатуру действительного члена 
Академии наук Армянской ССР, директора

научно-исследовательского водиоэнерге- 
тического института Егиазарова Ивана 
Васильевича. Президент Академии охарак
теризовал его как видного энергетика 
страны, активного общественника.

Предложение тов. Амбарцумяна горячо 
поддержали кандидат исторических наудс 
тов. Козмоян, секретарь партбюро Акаде
мии наук Армянской ССР тов. Тер-Ако- 
пян и другие.

К 300-летию  воссоединения Украины с Россией
Выставна в Сталинабадсной 

публичной библиотеке
СТАЛИНАБА1, 12 января. (ТАСС). В 

Сталинабадсной публичной библиотеке 
имени Фирдоуси открылась книжно-иллю
стративная выставка, посвященная 300- 
летию воссоединения Украины с Россией. 
Здесь представлены материалы по исто
рии Киевской Руси, России и Украины 
XVII века и другие документы, рассказы
вающие о нерушимой дружбе украинско
го и русского народов. Среди художест
венной литературы —  произведения 
Н. В. Гоголя. Т. Г. Шевченко, а также 
советских писателей, переведенные на 
таджикский язык. Большой интерес пред
ставляют, литографии картин Т. Г. Шев
ченко, иллюстрации к произведениям 
Н. В. Гоголя.

Выставки к знаменательной дате от
крыты на многих предприятиях и в кол

хозных домах культуры Таджикистана.
В Таджикском государственном универ

ситете состоялось расширенное заседание 
ученого совета.

Были заслушаны доклады доцента Еа- 
.зачковского «300-летие воссоединения 
Украины с Россией —  праздник всего со
ветского народа», члена-корреспондента 
Академии наук Таджикской ССР Раджабо- 
ва «Великий русский народ —  друг и ос

вободитель народов Средней Азии», до
цента Коляды «Великий русский народ в 
творчестве писателей Украины».

В заключение состоялся концерт худо
жественной самодеятельности студентов 
университета, в котором были исполнены 
стихи и песни украинских поэтов и ком
позиторов.

В ученом совете 
университета

Состоялось заседание ученого совета 
Томского государственного университета 
имени В. В. Куйбышева, посвященное 
300-летию воссоединения Украины с Рос
сией. С докладом на тему «Историческое 
значение воссоединения Украины с Рос
сией» выступил кандидат исторических 
наук А. П. Бородавкин.

Участники заседания приня.ти письмо 
в адрес всех университетов Украины, в 
котором поздравили украинских научных 
работников и студентов с юбилеем вели
кой дружбы народов.

В областной библиотеке
в  областной библиотеке имени А. С. 

Пушкина оформлена выставка политаче- 
ской и художественной литературы, по
священная 300-летию воссоединения Ук

раины с Россией. Выставка рассказывает, 
как украинский народ с помощью рус
ского народа боролся за национальное ос
вобождение и создание своей государст
венности, как украинцы и русские в 
братской семье народов СССР добились 
победы социализма и успепшо ведут ком
мунистическое строительство.

Библиотека готовит литературный ве
чер, посвященный этой исторической да
те. В декабре —  январе резко возрос 
спрос читателей на литературу об Ук- 
раянской республике.

Фотовыставка в честь 
юбилея

в  партийном кабинете подшипникового 
завода открыта фотовыставка, посвящен
ная 300-летию воссоединения Украины с 
Россией. На выставке представлены сним
ки, показывающие растущую культуру 
украинских колхозов, фотографии, рас
сказывающие об искусстве славного ук
раинского народа.

14 января в заводском клубе для из
бирателей была прочитана лекция на те
му: «300-летие воссоединения Украины 
с Россией». После лекции избиратели 
просмотрели кинофильм «Тарас Шевчен
ко».

К ленинским дням
На предприятиях, в учреждениях, ву

зах и школах г. Томска развернулась под
готовка к 30-й годовщине со дня смерти 
Владимира Ильича Ленина. В Кировском, 
Куйбышевском и Вокзальном районах го
рода выделено около 250 докладчиков, 
которые выступят на предприятиях, в уч
реждениях и вузах с докладами о жизни 
и деятельности В. И. Ленина.

На предприятиях, в вузах и технику
мах будут проведены торжественно-траур
ные заседания.

в  научной библиотеке университета го
товится книжная выставка. Книжные 
выставки откроются в областной, партий
ных и районных библиотеках города.

В школах города будут проведены бе
седы о в. И. Ленине. Учащиеся готовят 
фотомонтажи, будут проведены пионер
ские сборы.

В кинотеатрах и клубах города в ле
нинские дни будут демонстрироваться 
фильмы «Ленин в Октябре», «Клятва», 
«Ленин в 1918 году», «Человек с ружь
ем».

жения о выборах в Верховный Совет 
СССР» выдвинуть Абзалон-Саксе Анну От
товну кандидатом в состав Центральной 
избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет СССР от Союза совет
ских писателей Латвийской ССР и про
сить Президиум Верховного Совета СССР 
утвердить тов. Абзалон-Саксе членом 
Центральной избирательной комиссии».

мольской организации колхоза Латипджан 
Калмуратов, звеньевая Умуниса Чекирова 
горячо поддержали кандидатуру Ольмас
хан Атабековой.

Собрание единогласно решило выдви
нуть от колхозников колхоза имени Фрун
зе кандидатуру Ольмасхан Атабековой в 
состав Центральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Совет (ХСР.

Собрание единогласно решило выдви
нуть кандидатом в состав  ̂ Центральной 
избирательной комиссия по выборам в 
Верховный Совет СССР от коллектива 
ученых и научных сотрудников Академии 
наук Армянской ССР Егиазарова ИЬана 
Васильевича и просит Президиум Верхо'В- 
ного Совета СССР утвердить его членом 
Центральной избирательной комиссии.

В честь выборов 
в Верховный Совет СССР

ЛЕНИНГРАД. На предприятиях, в уч
реждениях и учебных заведениях города, 
в колхозах, совхозах и МТС области аги
таторы посвящают свои беседы предстоя
щим выборам в Верховный Совет СССР и 
празднованию 300-летия воссоединения 
Украины с Россией.

Во время беседы в одном из цехов 
шинного завода сборщик автопокрышек 
тов. Макарова заявила:

—  Наш завод успешно вьгаолнил гбсу- 
дарственный план минувшего года, освоил 
выпуск покрышек новых типов для трак
торов «Беларусь» и садово-огородного 
трактора. Производственники сэкономили 
такое количество каучука и текстильных 
материалов, из которых можно дополни
тельно выработать более 25 тысяч по
крышек для автомашины «Москвич». Мы 
дали слово выпустить сверх плана 1954 
юда на существующих производственных 
площадях более 385 тысяч велопокрышек, 
камер и много другой продукции. Каж
дый из нФС стремится ознаменовать вы
боры в Верховный Совет СССР новыми 
успехами в труде. В эти дни я выполняю 
полторы нормы в смену при отличном 
качестве продукции. Обязуюсь давать не 
менее двух норм!

Беседы агитаторов состоялись на заво
де «Красный выборжец», комбинате тон
ких и технических сукон имени Тельма
на, фабрике «Рабочий».

ЧИТА. Вчера на электромеханическом 
заводе состоялось многолюдное собрание 
трудящихся, на котором рабочие, инже
нерно-технические работники единодушно 
решили досрочно, ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР, выполнить план 
первого квартала и дать продукции сверх 
плана на десятки тысяч рублей, повы
сить на тех же производственных площа
дях съём продукции на 12 процентов.

Развертывается соревнование среди ме
ханизаторов машинно-тракторных стан
ций. Коллективы • Ульзутуевской, Онон- 
ской, Шедопугинской и других станций 
обязались ко дню выборов выполнить го
довой план ремонта тракторов.

КИШИНЕВ. На предприятиях Кишине
ва, Бельц, Тирасполя в другах городов 
Молдавии прошли собрания, на которых 
рабочие взяли новые обязательства в 
честь выборов в Верховный Совет СССР.

Работники Кишиневской трикотажной 
фабрики № 2 решили ко дню выборов 
верховного органа власти на 5 процентов 
опередить график выпуска валовой про
дукции, изготовить сверх плана 4.000 
трикотажных изделий.

Новые обязательства взяли машинисты 
паровозного депо Бельцы-Северная. Сей
час каждый машинист депо водит боль-, 
шегрузные составы. К 14 марта они ре
шили провести не менее 300 тяжеловес
ных составов.

15 января. (ТАСС).

С В О Д К А

о ходе ремонта тракторов 
и сельхозмашин по МТС 

Томской области на 10 января 
1954 года

(в процентах к плану)

Я
оS. ь-д о U

S
со OJ S

Наименование Л4ТС
(U SX О 5 м «в
с ^  л
S X Р 5CQ = U  в

1 Крыловская ЛМС 89,0
2 Парбигская 85,0
3 Высокоярская 71,8
4 Митрофановская 66,6
5 Туганская 64,2
6 Поросинская 61,4
7 Старицынская 60,9
8 Милчановская 60,7
9 Рождественская 60,5

10 Ювалинская 60,3
11 Красноярская 60,0
12 Асиновская 59,3
13 Галкинская 59,2
14 Пудинская 57,1
15 Уртамская 53,8
16 Еоломивская 53,6
17 Баткатская 50,9
18 Томская 50,0
19 Рыпаловская 49,1
20 Кривошеинская 49,1
21 Чажемтовская 48.8
22 Тунгусовская 47,6
23 Сергеевская 47,2
24 Чердатская 47,2
25 Чаинская 46,6
26 Громышевская 46,6
27 Турунтаевская 45,8
28 Гусевская 42,3
29 Зырянская 42,1
30 Ключевская 42,1
31 Светлянская 40,6
32 Парабельская 40,0
33 Вороновская 39.5
34 Корниловская 36.6
35 Пышкинская 34.2
36 Гынгазовская 33.3
37 Чилийская 32.5
38 Петропавловская 30.7
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Во имя мира, во имя счастливой жизни
☆  ☆ 'С  чувством  великой благодарности

I День выборов в 
: Верховный Совет 

СССР в нашей стра 
не является знаме
нательный событием 
в жизни нашего на
рода. Каждый совет
ский человек с осо
бым чувством благо
дарности обращает 
СВОЙ мысли к нашей 
родной Коммунисти
ческой партии, в Со
ветскому правитель

ству, которые честно служат трудовому 
народу.

Каждый советский человек, каждая 
семья видит и чувствует на примере сво
ей жизни, как велика забота партии и 
правительства о нас, миллионах простых 
людей. Под руководством Коммунистиче
ской партии и Советского правительства 
страна Советов неуклонно идет по пути 
крутого подъема. Об этом свидетельству
ют решения V сессии Верховного (Зовета 
СССР, на это направлены постановления 
сентябрьского Пленума Центрального Ко
митета КПСС, постановления партии и 
правительства об увеличении производст
ва промышленных и продовольственн!дх 
товаров, улучшении советской торговли, 
выполнение которых приведет к дальней
шему экономическому расцвету нашей Ро- ' 
дины, улучшению материального благо
состояния всех трудящихся.

Все для полного удовлетворения возрос
ших материальных и культурных потреб
ностей человека, все для народа —  та- 
вюв высший закон партии и правительст
ва. И поэтому мы трудимся, не жалея 
сил, чтобы быстрее в лучще выполнить 
неотложные мероприятия партии и прави
тельства, направленные на полное удов
летворение постоянно растущих потребно
стей народа. Наш труд —  это труд во 
имя мира, во имя счастливой жизни.

Обо всем этом мы говорили на собра
нии рабочих цеха, посвященном опублико
ванию Указа Президиума Верховного Сове
та (XICP о проведении выборов в высший 
орган государственной власти.

Великим чувством благодарности совет
ской власти наполнены наши сердца. Оно 
получает выражение в стахановских де
лах миллионов людей. Хочется сделать 
как можно больше для того, чтобы наша 
Родина стала еще могущественней, а 
жизнь трудящихся еще счастливее. Тако
вы думы каждого рабочего нашего цеха.

Вот почему наш коллектив решил еще 
шире развернуть социалистическое сорев
нование, чтобы ознаменовать день выбо
ров новыми производственными подарк-а- 
ми стране. В нашей продукции нуждается 
каждая отрасль народного хозяйства. 
Сознавая это, мы постоянно увеличиваем 
ее выпуск, улучшаем качество изделий и 
снижаем их себестоимость.

Мы решили ко дню выборов добиться 
дальнейшего улучшения показателей на
шей работы. При этом коллектив це.ха 
главное внимание уделяет улучшению ис
пользования производственных площадей. 
Беря обязательство в честь выборов, кол
лектив цеха поставил перед собой задачу: 
с существующей производственной площа
ди увеличить выпуск приборов в первом 
квартале на 19 процентов в сравнении с 
четвертым кварталом прошлого года.

В это соревнование включился и я. 
Я поставил перед собой задачу увеличить 
съём изделий со своего станка. Сейчас, по 
сравнению с нормой, я ’ снимаю деталей в 
три раза больше. Этого я добился путем 
рационализации процесса обработки ряда 
деталей и улучшения технология.

Однако достигнутые результаты не 
предел. Практика показывает, что у меня 
на рабочем месте так же, как и на рабо
чем месте каждого токаря, имеются бо.гь- 
шие возможности дальнейшего повышения 
производительности труда. Я дал слово, 
как можно лучше использовать эти воз
можности, чтобы ко дню выборов увели
чить съём изделий со станка не менее, 
чем на 10 процентов.

Мы встретим всенародный праздник —  
выборы в Верховный Совет СССР —  до
срочным выполнением квартального пла
на.

С. КОБЛОВ.
токарь цеха № 3 манометрового 

завода.

*  Tftf,

Стахановская вахта в честь выборов Долг каждого трудящегося
Обеденный перерыв. Умолкли станки. 

Тихо стало в роликовом цехе Томского 
подшипникового завода. Агитатора Абра
мовского тесным кольцом окружили ста
ночники и наладчики, мастера и механи
ки. Он зачитывает Указ Президиума 
Верховного Совета СССР о проведении 
выборов в Верховный Совет СССР.

—  Избирательная камнания в этом го
ду у нас будет проходить в обстановке 
всеобщего трудового подъема, борьбы со
ветских людей за дальнейший крутой 
подъем всего народного хозяйства, —  го
ворит агитатор. —  День выборов —  все
народный праздник. У советских людей 
стало традицией знаменательные даты 
встречать трудовыми достижениями. Мы 
должны достойно встретить день выборов 
в Верховный Совет СССР.

Выступает наладчик тор. Пивнев. Он 
вносит предложение встать на стаханов
скую вахту, усилить борьбу за выпуск 
продукции отличного качества.

Это предложение встречает всеобщее 
одобрение.

—  Встав на вахту, я буду выполнять 
свою норму на 180 процентов, на 10 про

центов больше, чем в декабре, —  ска
зала лучшая станочница цеха Зоя Еозы- 
чева.

Коллектив роликового цеха встал на 
стахановскую вахту в честь выборов в 
Верховный Совет OGCP.

В ремонтно-механическом цехе прово
дил беседу о предстоящих выборах зубо
резчик тов. Колбас. На стахановскую 
вахту встали многие цехи и отделы заво
да. Рабочие различных профессий взяли 
на себя повышенные обязательства и с 
первого дня с честью их выполняют.

Слесарь электроцеха тов Радченко 13 
января дал три сменных нормы. Тов. Пив
нев выполнил задание на 150 процентов. 
Намного перевыполнила дневную норму 
станочница полуавтоматного цеха тов. Ни
колаенко.

Подшипниковый завод с начала года 
работает ритмично. Разверну’вшееся в 
цехах соревнование за достойную встречу 
выборов поможет коллективу закрепить 
успехи первой декады и дать больше 
подшипников любимой Родине.

☆  ☆ '

i i

Трудовой подъем

Лю бимой Родине
Выборы в нашей 

.........." стране —  всенарод
ный нраздник. В этот 
день советские лю- 
ди подводят итоги 
своей работы. Выби
рая свою народную 
власть, трудящиеся 
голосуют за счастли
вую жизнь, за неви
данный расцвет нау
ки и культуры, за 
мир во всем мире.

В этом году выбо
ры будут происходить в обстановке, ког
да весь советский народ претворяет в 
жизнь исторические решения XIX съезда 
КПСС и решения сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС, постановление партии и прави
тельства о расширении производства то
варов народного потребления и улучшении 
их качества.

Мы делаем очень важное и почетное 
дело —  выпускаем товары народного по
требления. Наша боевая задача —  выпу
скать продукцию только отличного каче
ства. Мы стараемся работать без брака, 
давать только высококачественную про

дукцию. Добиваясь выполнения этого обя- 
.зательства, коллектив бригады широко 
развернул борьбу за улучшение качества 
изделий и уже имеет некоторые успехи. 
Нам присвоено почетное звание —  брига
да отличного качества продукции.

Коллектив нашей артели с радостью 
встретил сообщение о выборах в Верхов
ный Совет СССР Каждый рабочий и ра
ботница артели решили встретить радост
ный день выборов производственными по
дарками матери-Родине.

Мы решили ко дню выборов кварталь
ное производственное задание выполнить 
на 150 процентов. Высокие социалисти
ческие обязательства взяли на себя ра
ботницы бригады тт. Петрова, Шубина и 
многие другие. Они взя,ли обязательство 
сменную норму выполнять не менее, чем 
на 150— 160 процентов.

Мы полны уверенности, что выполним 
свои социалистические обязательства. Это 
будет нашим производственным подарком 
Родине в честь выборов в Верховный Со
вет СССР.

Е. ОСИПОВА, 
бригадир бригады отличного качества 

артели «8 марта».

Указ Прези.шума Верховного Совета 
СССР о проведении выборов в Верховный 
Совет СССР вызвал у механизаторов Мит- 
рофановской МТС новую волну трудового 
подъема.

На собрании ко.ллектив МТС обсудил 
новые социа,диетические обязательства. 
Решено ремонт машинно-тракторного пар
ка завершить досрочно.

Выступившие на собрании секретарь 
комсомольской организации тов. Новосе
лов, токарь комсомолец то®. Тарыкин, 
начальник узла сборки тракторов тов. Го
рев, механик тов. Панов призвали рабо-

Радостная весть о 
назначении выборов 
в Верховный Совет

I  СССР быстро облете-
II ла все цехи завода. 
I  Коллектив нашего 
I цеха единодушно ре- 
I  шил ознаменовать 
I  день выборов высо

кими производствен
ными показателями.

Наш цех присту
пил к массовому вы
пуску нового шахт

ного оборудования. С первых дней 
трудовой вахты в честь выборов в 
Верховный Совет СССР многие рабо
чие цеха добились повышения прои.шо- 
дительности труда. Особенно хочется от
метить тт. Анциферова, Яшина, Прокопье
ва, которые работают по-стахановски.

Многие стахановцы нашего цеха обяза

лись в честь выборов досрочно выполнить 
п.дан первого квартала и дать продукцию 
только хорошего и отличного качества. В 
это соревнование включился и я. В пос
леднее время моя выработка составляет 
две нормы в смену.

Изо дня в день повышать производи
тельность труда, улучшать качество ра
боты —  долг каждого трудящегося. Я ре
шил выполнять сменное задание не ме
нее, чем на 215 процентов. ,

Наш трудовой подарок матери-Родине в 
ознаменование выборов будет лучшим про
явлением нашей благодарности партии и 
правительству за счастливую .зажиточную 
жизнь, выражением нашего тесного спло
чения вокруг Коммунистической иартии и 
Советского правительства.

С. ЧЕРНЯЕВ,
слесарь-сборщик цеха № 2 элеитро- 

неханичссиого завода имени 
В. В. Вахрушева.З а  счастли вую  ЖизнЬ

чих МТС встать на стахановскую вахту в 
честь выборов в Верховный Совет СССР.

—  Я беру обязательство выполнять 
дневные нормы на 150— 200 процентов 
и призываю последовать моему примеру 
всех рабочих МТС. —  заявил токарь 
Виктор Тарыкии.

Механизаторы МТС встали на трудовую 
вахту. Они наращивают темпы ремонта. 
Большинство рабочих перевыполняет 
дневные нормы выработки. Токари тт. Ях- 
но и Егоров довели дневную выработку 
до 165 процентов, кузнец тов. Чекулаев 
дает по 130 процентов дневной нормы.

Включились 
в соревнование

ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). В ны
нешнем году в Рыбаловской МТС намече
но построить типовую механическую ма
стерскую, несколько жилых домов и дру
гие постройки.

Механизаторы начали подготовительные 
работы. Организована лесозаготовительная 
бригада из. 16 человек, возглавляемая 
бригадиром тракторной бригады Антоном 
Левко. Бригада выехала на место лесоза
готовок.

Комбайнер Сергей Филдгмонов возглав
ляет бригаду по заготовке гравия. За ко
роткий срок механизаторы заготовили 
150 кубометров гравия, 75 из которых 
уже подвезено к месту строительства.

Включившись в соревнование в честь 
выборов в Верховный Совет СССР, работ
ники бригад обязались досрочно завер
шить подготовительные работы к строи
тельству.

Обязательство
выполняют

Коллектив Кривошеивской МТС с боль
шим воодушевлением включился в сорев
нование в честь выборов в Верховный 
Совет СССР. Решено к 20 февраля завер
шить ремонт всех тракторов. Для этого 
МТС должна выпускать из мастерской 
ежедневно по одному трактору.

Свое слово «механизаторы выполняют. 
За последние два дня из мастерской вы
пущено два трактора ДТ-54. Особенно хо
рошо на ремонте работают токарь тов. 
Дубровский, электрик Ахметов, комплек
товщик Лесовой. Они выполняют по 150 
процентов дневной нормы каждый.

Усилить роль МТС в борьбе 
за подъем сельского хозяйства

Машинно-тракторная станция —  ре
шающая сила в развитии колхозного про
изводства, важнейший опорный пункт в 
руководстве колхозами со стороны госу
дарства. Дальнейшее развитие всех отрас
лей колхозного хозяйства зависит, прежде 
всего, от уровня работы машинно-трактор
ных станций.

Борясь за претворение в жизнь реше
ний сентябрьского Пленума НЕ КПСС, ру
ководители Баткатской МТС Шегарского 
района проделали некоторую работу но 
укреплению МТС квалифицированны
ми кадрами. МТС и колхозы ее зоны ^за- 
верши.|1и истекший 1953 сельскохозяйст
венный год лучше, чем предыдущий год. 
План тракторных работ и комбайноуборки 
перевыполнен. Средняя урожайность зер
новых культур в сравнении с 1952 годом 
повйсилась на 2 центнера. Ряд колхозов, 
получавших из года в гол крайне низкие 
урожаи, заметно поднял урожайность. 
Несмотря на некоторые положительные 
результаты в производстве зерна, руково
дители Баткатской МТС (директор тов. 
Катаржнов) и некоторых колхозов прояв
ляют недопустимую медлительность в ре
шении задач, поетавленных сентябрьским 
Пленумом ПК КПСС.

ПОДГОТОВКА К СЕВУ ПУЩЕНА  
НА САМОТЕК

Нынешняя зима —  первая зима работы 
МТС в новых условиях В МТС созданы 
постоянные кадры рабочих, укрепляется 
ремонтная база, машинно-тракторный Парк 
понолнился новыми машинами. В МТС 
работает 16 специалистов сельского хо

зяйства —  агрономов и зооветеринарных 
работников.

Отвечая на призыв ювалинцев, коллек
тив МТС обязался получить средний уро
жай зерновых со всей площади по 16 
центнеров с гектара, семян льна— по 4,5 
центнера, картофеля— по 120 центнеров 
и т. д.

Дело теперь за тем, чтобы по-нагтоя- 
щему использовать богатейшие возможно
сти и огромную помощь со стороны госу
дарства, в свете решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС перестроить работу 
МТС. повседневно бороться за выполнение 
принятых социалистических обязательств.

Успех в проведении предстоящего сева 
в колхозах зоны МТС будет зависеть от 
того, насколько своевременно и высокока
чественно будет отремонтирован и подго- 
тов.лен к работе машинно-тракторный 
парк. Дирекция и парторганизация МТС 
уделяют много внимания ремонту трактор
ного парка. График ремонта тракторов. 
IV квартала МТС перевыполнила. Но, 
обратив главное внимание на ремонт 
тракторов, дирекция МТС и парторганиза
ция необоснованно ослабили ремонт при
цепного инвентаря и других сельскохозяй
ственных машин и орудий. МТС не обес
печивает проведение зимних агротехниче
ских мероприятий в ко.тхозах. Об этом 
свидетельствуют следующие факты.

Все семь колхозов зоны МТС должны 
вывезти на ноля не менее 20 тысяч тоня 
навоза, а вывезено только 836 тонн. Та- 

! кие колхозы как имени Молотова. «Впе
ред к коммунизму», вывезли по 3 0 -^1 0  

1 тонн из 2— 3 тысяч по плану. Вывозка

перегноя ни в одном колхозе не организо
вана. Во многих колхозах еще не законче
на очистка и просушка семян, не произ
ведена проверка их кондиционных ка
честв, недостает семян технических куль
тур и семян клевера. Для выполнения 
плана посева многолетних трав требуется 
не менее 700 центнеров семян, а колхо
зы имеют только 80 центнеров.

В этом году запланировано увеличить в 
несколько раз посев овощей, намного рас
ширить посевные площади и поднять уро
жайность картофеля. Надо иметь в виду, 
что во.зд8Лывание овощей в колхозах этой 
зоны МТС по существу дело новое. Зимой 
МТС должна позаботиться о том, чтобы 
каждый колхоз заблаговременно подгото
вился к широкому применению квадратно- 
гнездового способа посадки картофе.тя, по
сева овощей, огтапизовал производство 
торфоперегнойных гпршо'ткпв для выра
щивания рассады овощей Надо обучить 
этому делу колхозников, готовить кадры 
МТС для работы на картофелепосадочной 
и каптофелеуборочнои машинах. Но МТС 
практически еще ничего не сделала. А 
о строительстве теплиц здесь даже и раз
говоров не ведут. Семян овощных культур 
ни в одном колхозе нет. нехватает семян 
картофеля. Ничего не делается по изго
товлению торфоперегнойных горшочков, а 
их нужно не менее ста тысяч

Неуд-овлетворителъно поставлена агро
техническая учеба'колхозников, пропаган
да достижений науки, обобщение и внед
рение передового опыта. Ни один из спе
циалистов сельского хозяйства МТС, на
пример, не выступил в колхозах с лек-

За досрочное завершение 
подготовки к севу

КОЖЕВНПКОВО. (По телефону). Успех 
борьбы за получение высокого урожая во 
многом зависит от своевременной подго
товки к весеннему севу. Вот почему ме
ханизаторы Вороновской МТС, вступая в 
соревнование в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, единодушно решили к 
23 февраля завершить ремонт всего при
цепного инвентаря, а ко дню выборов 
полностью .закончить ремонт комбайновых 
моторов и всего тракторного парка.

На собрании, посвященном обсуждению 
обязательств в честь выборов, кузнецу 
В. Андрееву, молотобойцу В. Данилову, 
токарям Г, lEyxapeHKo, И. Козлову, слеса
рям К. Оленикову, Зарейнис__ и другим 
была объявлена благодарность за хоро
шую работу.

Стахановцы встали на трудовую вахту 
в честь выборов и дали слово системати
чески перевыполнять сменные нормы на 
150— 200 процентов.

Их слово с делом не расходится.

Указ Президиума 
Верховного (Совета 
СССР о проведении 
выборов в Верхов
ный Совет СССР вы
звал новый произ
водственный и поли
тический подъем 
всех трудящихся на
шей страны. Совет
ские люди знают, 
что успешное выпол
нение задач, наме
ченных партией и 

правительством, будет способствовать 
дальнейшему расцвету нашей Родины, 
новому мощному подъему народного хо
зяйства и повышению материального бла
госостояния всех трудящихся. Поэтому в 
дни подготовки к выборам они усиливают 
свою борьбу за успешное выполнение 
производственной программы.

На нашем заводе развернулось социали
стическое соревнование за достойную

встречу всенародного праздника —  дня 
выборов. Многие рабочие взяли обяза
тельство добиться дальнейшего повыше
ния производительности тоуда. Некоторые 
работницы уже с первых дней стаханов
ской вахты увеличили выработку. Мои 
подруги по работе Ананьева, Курлович 
выполняют норму выработки ша 180 —  
200 процентов.

Так же, как и другие стахановцы наше
го цеха, я взяла на себя повышенное обя
зательство —  выполнять сменную норму 
выработки не менее, чем на 250 процен
тов.

Советские люди на предстоящих выбо
рах еще раз продемонстрируют свою 
сплоченность вокруг партии и правитель
ства, великую любовь к своей Родине. Мы 
отметим праздник всех трудящихся высо
кими показателями в труде во имя счаст
ливой жизни нашего, народа.

М. БАЛАШОВА, 
резьбошлифовшица завода режущих 

мнетрументов.

На благо народа

Районное собрание 
агитаторов

14 января в клубе имени Сталина со
стоялось собрание агитаторов Вокзального 
района гор. Томска. На собрании присут
ствовало более тысячи человек.

С докладом «Основные задачи Томской 
области и роль агитаторов» выступил 
секретарь обкома КПСС тов. Москвин.

По окончании доклада тов. Москвин от
ветил на ряд вопросов, интересовавших 
участников собрания.

После собрания состоялся концерт кол
лективов художественной самодеятельно- 
сга.

цией о квадратно-гнездовом способе посад
ки картофеля. В шести колхозах трехго
дичные агротехнические курсы работают 
неудовлетворительно. Проведено только по 
3— 4 занятия с неполной явкой слушате
лей. А в колхозе имени Молотова даже не 
потрудились организовать такие курсы.

Руководители и специалисты МТС поч
ти не занимаются такими вопросами, как 
организация и учет труда в колхозах, не 
помогают правлениям колхозов в подготов
ке годовых отчетов и проведению от
четно-выборных собраний.

Руководители МТС непосредственно не
сут ответственность за подготовку колхо
зов к весенним полевым работам. Они обя
заны организовать так работу, так расста
вить силы, чтобы одновременно о ремон
том машинно-тракторного парка обеспе
чить проведение в колхозах всех зимних 
агротехнических мероприятий. Средств и 
сил в МТС и колхозах сейчас для этого 
стало куда больше. В этом деле самыми 
энергичными организаторами обязаны 
проявить себя агрономы, работающие в 
колхозах.

ЗАБОТА ОБ ОБЩЕСТВЕННОМ
ЖИВОТНОВОДСТВЕ —  ПЕРВЕЙШАЯ 

ОБЯЗАННОСТЬ МТС
В запущенном состоянии продолжает 

оставаться животноводство в колхозах зо
ны МТС.

План развития поголовья продуктивно
го скота ни один колхоз не выполнил. В 
целом по зоне на 100 гектаров пригодных 
земель приходится всего по 2 коровы. 
Для имеющегося скота заготовлено очень 
мало грубых кормов, а обеспеченность 
картофелем и корнеплодами составляет 
10— 20 процентов. Крайне низка продук
тивность животноводства.

Типовых дворов в колхозах очень мало. 
Типовой коровник имеется только в од-

Давать больше 
прочной и изящной 
обуви населению —  
такой мыслью про
никнута каждая 
работница нашей 
бригады.

Указ Президиума 
Верховного Совета 
СССР о проведении 
выборов в Верхов
ный Совет СССР 
вызвал в нас новые 
силы. Мы единодуш

но решили встать на стахановскую вахту 
и добиться более высоких показателей 
труда.

Мы выпускаем дамские боты. Каждый 
день бригада за свою смену дает 300 нар 
изящной резиновой обуви сверх нор.яы.

При этом 97 процентов всей вьтускаемой 
продукции выходит первы.ч сортом Эго—  
неило.хие показатели, но мы решили их 
превысить.

Наша бригада дала слово в честь вы
боров в Верховный Совет СССР досрочно 
выполнить трехмесячное задание —  к 14, 
марта и довести выпуск первосортной про
дукции до 98 процентов при задании 89 
процентов.

Новый прилив трудовой активности ох
ватил весь коллектив нашей бригады. Мы 
хорошо понимаем, что, повышая прои.шо- 
дительность труда, улучшая качество про
дукции. мы тем самым вносим свой вклад 
в дело укрепления могущества нашего го
сударства, в дело укрепления мира,

Н. СКРИПЧЕННО, 
мастер цеха № 6 завода резиновой 
обуви.

Новый производственный подъем
с  большим воодушевлением встретили 

трудящиеся города Колпашево Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР о про
ведении выборов в Верховный Совет 
СССР. На предприятиях и в учреждениях 
проходят беседы, по'священные началу 
выборной кампании.

В консервном и жестянобаночном це
хах Колпашевского рыбоконсервного за
вода беседы о проведении выборов в Вер
ховный Совет СССР провели - агитаторы 
гг. Панова и Бараншина. Коллективы 
этих цехов встали на стахановскую вах
ту в честь выборов в Верховный Совет 
СССР и обязались к 14 марта выполнить 
квартальный план по выпуску консер-

ном колхозе, свинарники —  в трех. Ос
тальные помещения примитивные, в боль
шинстве случаев отремонтированы на сво
рую руку иди вовсе не отремонтированы. 
Строительство новых свотопомещений поч
ти не ведется. v

Видя такое положение, руководители 
МТС и зооветеринарные работники долж
ны бы.ли со всей серьезностью взяться, 
прежде всего, за организацию зимовки ско
та в колхозах. Но этого не произошло. 
В МТС, как и в прошлые годы, решение 
вопросов о животноводстве с возмутнмым 
спокойствием откладывали на второй 
план. Наступила зима. Плоды бездеятель
ности и благодушия не замедлили ска
заться. Из-за плохого ухода, кормления и 
содержания в несколько раз уменьшился 
надой молока и составляет сейчас 30— ^40 
литров в месяц на корову.

Только после. этого в МТС забили тре
вогу. В колхозы один за другим стали 
выезжать работники МТС. Но и сейчас 
многие из них не отрешились от старых 
приемов в руководстве колхозным жи
вотноводством. Они все еще регистриру
ют недостатки и составляют акты. Зоотех
ники и ветеринарные работники, рабо
тающие в колхозах, не принимают вме
сте с правлениями колхозов, с работникл/- 
ми ферм эффективных мер к устранению 
имеющихся серьезных недостатков в орга
низации зимовки скота, не проводят свое 
рабочее время на фермах, в бригадах, от
сиживаются в конторах.

Хуже того, в МТС, в сожалению, есть и 
такие специалисты, которые по-барски, 
пренебрежительно относятся к своей рабо
те в колхозе. Взять, например, тов. То
менко, зоотехника колхоза имени Вороши
лова. К исполнению своих обязанностей 
она относится безответственно. Живет То
менко в районном центре и в колхозе

ВОВ, добиться экономии сырья и матери
алов.

Свои обязательства рабочие подкреп- 
.ляют делами. Большинство рабочих кон
сервного и жестянобаночного цехов зна
чительно перевыполняет сменные произ
водственные задания. Среди них тт. По
пова, Арефьева, Запрягаплов, Тюменцева 
и многие другие выполняют нормы вы
работки на 130— 180 процентов.

В ознаменование выборов на трудовую 
вахту встал коллектив швейного цеха 
артели «Цветущий север». Портной тов. 
Лобачев, мастер тов. Волкова и многие 
другие в эти дни выполняют сменные 
задания на 120— 130 процентов.

бывает редко и то больше в конторе 
центральной усадьбы. Поэтому не случай
но на фермах этого колхоза полнейший 
беспорядок. Расходование кормов . не учи
тывается, ие налажен учет молока. От
дельные группы скота истощены и нахо
дятся в тяжелом состоянии. Директор и 
партийнал организация МТС мирятся с 
таким отношением к работе тов. Томенко, 
не спросили с нее строгой ответственно
сти за положение дел в колхозе.

Медленный рост поголовья скота, низ
кая его продуктивность объясняются в 
значительной мере недостаточным внима
нием К подбору кадров работников живот
новодческих ферм. В колхозе имени Бенина 
нехватает 3-х свинарок, недостает и 
многих работников ферм в колхозах «Но
вая жизнь», «К новым победам». Особен
но недопустимое положение с укомплек
тованием кадров в животноводстве в кол
хозе «К новым победам». В четвертой 
бригаде этого колхоза на 270 свиней 
поставлены только 2 свинарки. Здесь так
же нехватает доярок, телятниц. Правле
ние колхоза не принимает действенных 
мер к по.тбору и закреплению кадров жи
вотноводства, не проявляет должной за
боты о создании нормальных условий для 
их работы

Руководители и спепиалиеты МТС не 
занимаются обобщением опыта передови
ков лсивотноводства: из рук вон плохо по
ставлена работа зоотехнических курсов, 
а в колхозах имени Ленина и «Новая 
жизнь» курсы даже не организованы.

Совершенно недостаточно занимается 
МТС механизацией трудоемких нропесео-в 
в животноводетве. Здесь ограничились 
только установкой приобретенных колхо
зами кормозапарников, которые. к**тати 
сказать, работают в ряде колхозов с пе
ребоями или не на полную мощность

В ряде колхозов имеются, но не ис
пользуются не только нростейтяе маши
ны, а силовое хозяйство, с помощью
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ПОВЫСИТЬ УРОВЕНЬ РУКОВОДСТВА
ЛЕСОЗАГОТОВКАМИ

Результаты работы лесозаготовитель
ных цредириятий комбината «Томлес» за 
первую декаду января показали, что 
большинство леспромхозов работало значи
тельно ниже своих производственных 
возможностей в не выполнило декадное 
задание по вывозке древесины. Вследствие 
этого к 10 января в целом по комбинату 
«Томлес» месячный план лесозаготовок 
выполнен лишь на 17,3 процента.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ЦЕ КПСС «О ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно
сти» отмечается, что основной недостаток 
в работе руководителей лесозаготовитель
ных предприятий состоят в том, что они 
не поняли происшедших коренных измене
ний в условиях заготовки леса при ее 
механизации и не позаботились о том, 
чтобы грамотно освоить полученную тех
нику, по-новому организовать труд и пе
рестроить руководство заготовками леса.

Руководители передовых леспромхозов, 
лесозаготовительных пунктов и мастер
ских участков комбината «Томлес» пра
вильно поняли это указание и приняли 
все меры в тому, чтобы устранить имею
щиеся недостатки и перестроить руковод
ство лесозаготовками.

Значительно улучшил руководство пред
приятием директор Нибегинского леспром
хоза тов. Скоробогатов. В результате этого 
леспромхоз досрочно выполнил годовой 
план лесозаготовок и дал сверх плана 
2 тысячи кубометров леса. В декабре 
комплексная выработка на одного списоч
ного рабочего в день составила 1,52 кубо
метра при плане 1,5 кубометра. На основ
ные работы поставлены все исправные 
механизмы, предусмотренные планом. 
Тракторами С-80, КТ-12, а также пере
движными электростанциями в декабре 
отработано иашино-смен больше, чем за
планировано. Леспромхоз отказался от се
зонной тягловой силы. Руководители лес
промхоза стали значительно больше уде
лять внимания созданию рабочим нормаль
ных жилищно-бытовых условий, улучше
нию массово-политической работы и раз
вертыванию социалистического соревнова
ния.

Мастер Красноярского леспромхоза тов. 
Бугаков о>дним из первых взялся за внед
рение графика цикличности на мастерском 
участке. Это мероприятие позволило уча
стку заготовить более 10 тысяч кубомет
ров леса при задании 8 тысяч кубомет
ров. Комплексная выработка составила 
4,4 кубометра при плане 3,5 кубометра. 
На участке нет рабочих, не выполняющих 
норм выработки. В январе коллектив про
должает работать лучше других мастер
ских участков и выполняет график.

Однако далеко не все руководители 
лесозаготовительных предприятий сделали 
правильные выводы из постановления 
Совета Министров СССР и ПК КПСС. Мно
гие из них не понимают тех возросших 
задач, которые поставлены сейчас перед 
работниками лесной промышленности и 
руководят лесозаготовками старыми мето
дами. К числу таких руководителей отно
сится директор Берегаевского леспромхоза 
треста «Чулым.лес» тов. Бенюхов. Лес
промхоз, которым он руководит, 8 янваоя 
заготовил 283 кубометра леса вместо 880 
кубометров по плану, подвез 72 кубомет
ра из 88П и не вывез ни одного кубомет
ра леса. На заготовке леса работали две

'передвижных электростанции из четырех, 
j на трелевке —  2 трактора КТ-12 из 16, 
! пи один паровоз на линию не выходил. 
[В этот же день из 500 рабочих на основ
ных работах работал только 191. 
Тов. Бенюхов в лесу бывает редко, 
к запросам рабочих относится прене
брежительно, с подчиненными груб. К 
организации лесосечных работ по циклич
ному методу тов. Бенюхов относится без
ответственно. В результате этого ни один 
мастерский участок на работу по графи
ку цикличности не переведен.

Серьезные недостатки в руководстве 
леспромхозом имеют место и у директора 
Ергайского леспромхоза тов. Вердина. От 
рабочих леспромхоза поступает большое 
количество жадоб на несправедливые дей
ствия тов. Вердина. К запросам и нуждам 
трудящихся тов. Вердин относится барски- 
пренебрежительно. Тов. Вердин медленно, 
безинициативно решает хозяйственные и 
производственные вопросы. Вследствие 
неправильного руководства леспромхозом 
план лесозаготовок систематически не 
выполняется. Мастерский участок, пере
веденный на работу по графику циклич
ности, работает неудовлетворительно. Пе
редовые методы организации труда недо
оцениваются.

Руководители комбината «Томлес» мед
ленно перестраивают руководство лесоза
готовительными преприятиями в свете 
постановления Совета Министров СССР и 
ПК КПСС «О ликвидации отставания лесо
заготовительной промышленности». Это 
можно видеть хотя бы на примере внед
рения графика цикличности. Этим важ
ным вопросом в комбинате по-настоящему 
никто не занимается. Сроки перевода ма
стерских участков на работу по графику 
цикличности сорваны, а переведенные 
участки работают еще далеко не удовлет
ворительно.

Сейчас особо важное значение приоб
ретает изучение и распространение пере
дового опыта. Однагсо эта работа не имеет 
в комбинате необходимого размаха. В со
ответствии с постановлением Совета Ми
нистров СССР и ПК КПСС лесозаготови
тельные предприятия комбината должны 
в ближайшие год— два полностью перейти 
на работу без прив.течения сезонных ра
бочих. Но никакой подготовки к этому не 
ведется, мер для закрепления рабочих не 
принимается.-

Райкомы КПСС и райисполкомы неко
торых районов, особенно Тегульдетского, 
Каргасокского, Пудинского и Парбигского, 
ослабили руководство лесной промышлен
ностью, не осуществляют контроля за ра
ботой лесозаготовительных предприятий, 
мирятся с бесхозяйственностью их руково
дителей. Райкомы этих районов мало ока
зывают помощи первичным парторганиза
циям aecnpj0MX030B и лесозаготовительных 
пунктов в организации массово-политиче
ской работы и развертывании социалисти
ческого соревнования.

Вследствие низкой требовательности со 
стороны райисполкомов и райкомов КПСС, 
многие сельские Советы и прав.дения кол
хозов Томского. Шегарского. Каргасокско- 
го, Александровского, Пышкино-^Троицко- 
го, Тегульдетского и других районов до 
сих пор не направили в лес требуемое 
количество сезонников, допустили теку

честь их и не принимают мер к исправле
нию положения.

Долг руководителей леспромхозов, пар
тийных и профсоюзных организаций за
ключается в том, чтобы повысить уровень 
руководства лесозаготовками и добиться 
ликвидации отставания лесозаготовитель
ной промышленности, систематического 
выполнения и перевыполнения государст
венного плана .лесозаготовок. Нузшо на
править усилия коллективов на борьбу за 
широкое внедрение графика цикличности, 
за улучшение использования техники, за 
повышение комплексной выработки на 
одного рабочего.

В эти дни весь советский народ гото
вится достойными производственными по
дарками встретить всенародный праздник 
—  день выборов в Верховный Совет Сою
за ССР. Рабочие и работницы промыш
ленных предприятий местной и коопера
тивной промышленности, труженики кол
хозных полей развертывают социалисти
ческое соревнование за досрочное выпол
нение производственного задания п рвого 
квартала. Развертывается социалистиче
ское соревнование за достойную встречу 
выборов и на лесозаготовительных пред
приятиях нашей области.

Боевая задача партийных органиааций 
леспромхозов —  направить творческую 
активность работников лесозаготовительной 
промышленности на выполнение и пере
выполнение государственного плана заго
товки и вывозки леса. Нужно широко раз
вернуть социалистическое соревнование за 
достойную встречу всенародного праздни
ка —  дня выборов. Основное внимание 
ко.ллективов леспромхозов следует напра
вить на полное использование машин и 
механизмов, правильную организщаю 
труда, всемерно .способствовать внедрению 
графика цикличности на лесоза)готовках.

Руководители леспромхозов должны 
создать рабочим все необходимые условия 
для высокопроизводительной работы, для 
систематического выполнения и перевы- 
по.1нения сменных норм выработки. Вме
сте с этим необходимо улучшить жилищ
но-бытовые условия и культурное обслу
живание рабочих на лесозаготовках.

Руководители комбината «Томлес» п 
треста «Чулымлес» должны сосредоточить 
внимаше руководителей леспромхозов на 
решение главных задач, от которых в 
первую очередь, зависит выполнение госу
дарственного плана лесозаготовок. Они 
должны чутко прислушиваться к прось
бам и предложениям лесозаготовителей, 
оперативно реагировать на них, не допу
скать волокиты, использовать все возмож
ности для оказания помощи предприя
тиям.

Райкомы партии, заместители директо
ров леспромхозов по политической части и 
первичные парторганизации обязаны под
нять уровень всей организационной и 
массово-политической работы среди лесо
заготовителей и на этой основе обеспе
чить дальнейшее развертывание социали
стического соревнования за досрочное 
выполнение государственного плана лесо
заготовок.

Повышать уровень, руководства лесо
заготовками —  важная задача всех хозяй
ственных руководителей, партийных и 
профсоюзных организаций в леле ликвида
ции отставания лесозаготовительной про
мышленности.

Как мы обеспечиваем бесперебойную работу
электростанции

Коллектив нашего лесозаготовительного 
пункта включился в борьбу за выполне
ние задач, поставленных партией и пра
вительством перед лесозаготовителями в 
постановлении «О ликви.гации отставания 
лесозаготовительной промышленности».

Вместе со всеми включились в это по
четное дело я и мой сменщик Павел Бок- 
ша. Работая на электростанции ППЭС-40, 
мы обязались бесперебойно давать ток

которого можно провести комплексную 
механизацию трудоемких процессов в жи
вотноводстве. В колхозе «Гигант» имеются 
локомобиль, генератор, но они не пущены 
в ход. Такое же положение в колхозе 
имени Ворошилова.

Особенно беззаботно относится к внед
рению иеханизапии в животноводстве 
главный инженер МТС тов. Полянский.

Определяя мероприятия по претворению 
в жизнь решении сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. руково.дите,ди Баткатской МТС 
заявили; «В 1954 году МТС поможет 
во.дхозам построить 14 типовых животно
водческих помещений, механизировать 
водоснабжение и ввести автопоение в трех 
ко.дхозах, в двух ко.дхозах пров"стй ком- 
п.девснчю механизапию и мпогое т’-угое». 
Прошло более трех месяцев, но МТС еще 
ничего ие сделала. Таковы с.дова и таковы 
деля руководителей Баткатской МТС.

ПАРТИЙНО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ РАБОТА —  
НА НИЗКОМ УРОВНЕ

Успех всей деятельности МТС опреде
ляется правильным партийным руковод
ством, высоким уровнем организаторской 
в  политической работы в массах

Партийная органп.зацпя МТС после сен
тябрьского Пленума увеличилась наполо
вину. Сейчас в ее составе насчитывается 
30 коммунистов. При партийной оргаииза 
ций создана группа докладчиков., значи
тельно расширился состав агитколлекти
ва. Коммунисты МТС стали чаще высту
пать с политическими докладами и бесе
дами перед механизаторами и колхозни
ками.

Однако серьезные недостатки^ в пар
тийно-организационной и партийно-поли
тической работе, вскрытые сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, устраняются ме,дл''н- 
но. Размах и идейный уровень политиче
ской работы еще ни в коей мере не соот
ветствует возросшим задачам по разви
тию сельского хозяйства. К пропаганде и

ва.льщикам и раскряжевщикам в течение 
4.000 часов. Наша станция работает без 
капитального ремонта уже 13.000 часов.

Как мы добиваемся продления служ
бы станции? Первое и основное —  хоро
ший уход за механизмами. Мы тщательно 
чистим машину, предупреждаем поломки. 
Своевременно и тщательно проводим тех
нические уходы.

Во время работы станции внимательно

разъяснению постанов.дения сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС* здесь подошли как к 
кратковременной кампании. Прочли не
сколько докладов, провели ряд бесед сре
ди механизаторов и на этом ограничились. 
Ни в конторе МТС, ни в ремонтной ма
стерской нельзя увидеть лозунга, витри
ны, фотомонтажа, диаграммы, говорящих 
о задачах, поставленных сентябрьским 
Пленумом перед сельским хозяйством.

Формально поставлено дело организа- 
иии социалистического соревнования сре
ди ремонтников, а среди бригад, работаю
щих в колхозах, оно совсем не организо
вано. Доски показателей не заполняются. 
В ремонтной мастерской стенная газета 
ие выпускается, нет и боевых листков,

В мастерской хорошо работают стаха
новцы тт. Шутов, Варламо'В, Малахов, 
Дерменев и другае. О них руководители 
МТС часто говорят, призывают перени
мать их опыт. Но иа деле их опыт никто 
не обобщает и не распространяет.

При мастерской есть хорошее помеще
ние, где бы молено оборудовать красный 
уголок. Но этого не сделано.

Право контроля деятельности админи
страции неудовлетворительно использует
ся парторганизацией МТС. Партийная ор
ганизация слабо направляет производст
венную лси,знь, не поднимает коренньш 
вопросы механизации сельского хозяй
ства, не предъявляет строгих требований 
дирекции МТС по широкому развертыва
нию работ по механизации трудоемких 
процессов в животноводстве, в производ- 

j стве картофеля и овощей, по внедрению в 
колхозное производство достижений науки 
И передовой практики. Все эти важней
шие вопро<*ы пока вне поля зрения парт
организации Многие крупные мероприя
тия прово.дятся поспешно, непродуманно, 
как говорит секретарь партбюро тов. Пу
ков, «в рабочем порядке».

Следует сказать, что сам тов. Пуков 
еще не нашел своего места. Проводить

Н а зимней сп л о т к е л еса
Сплавщики АсиновскоЗ сплавной кон

торы активно готовятся к предстоящей 
навигации. Так, например, план зимней 
сплотки за четвертый квартал перевыпол
нен почти в два раза, а механизированной 
сплотки выполнен на 320 процентов. 
Подготовлено древесины к сплаву на 
16.000 кубометров больше, чем за такое 
же время прошлого года.

В эти дни коллектив Шумиловского 
сплавного участка трудится с большим 
производственным подъемом. Преобладаю
щее большинство рабочих здесь выполня
ет нормы на 150 процентов, а бригады, 
которыми руководят тт. Свежинцев и Се- 
ренков, ежедневно выполняют задания на 
180— 190 процентов. Хороших производ
ственных показателей добились бригады 
тт. Нестеренко и Чеглинцева, которые в 
среднем выполняют нормы на 120 про
центов.

Таких результатов труда сплавщики до
стигли благодаря внедрению техники и ее 
освоению. Машины и механизмы все 
больше и больше вытесняют ручной труд. 
Ряд механизаторов показывает образец 
правильного отношения к делу, полного 
использования техники. Водитель тракто
ра КТ-12 тов. Кузьменко, работая на
сплотке древесины, выполняет норму вы
работки на 140— 150 процентов, а ле
бедчик тов. Кудряшов перевыполняет нор
му выработки на 30 кубометров древеси
ны в смену.'

Однако в использовании техники име
ются и серьезные недостатки, отдельные 
руководители слабо решают вопросы пол
ного использования техники. Технорук  
тов. Иванов, зная, что на Шумилов''Ком 
сплавучастке несколько дней не работает 
лебедка, не принимает мер, чтобы ее от
ремонтировать.

На Еаштаковском сплавучастке, где на
чальником тов. Зуевич, простаивают две 
лебедки ТЛ-20 и одна лебедка ЦЛ-2, а 
рабочие производят сплотку вручную.

Готовясь к навигации 1954 года, кол
лектив сплавной конторы уделяет много 
внимания проведению подготовительных 
работ, от которых зависит успех выпол
нения навигационного плана. Большое 
значение придается борьбе с ротерями 
древесины. С этой пелью произведена 
полная обстановка реки Четь новыми бо
нами и завесами. Освоены для сплава две 
новых речки, расширены и углублены 
выходы на магистральную реку Чулым. 
Благодаря этому .летом не потребуется вы
водить .лес за 10 километров на формиро
вочные пункты, а формировать плоты на 
месте сплотки.

Нынче заранее в глубинные пункты 
завезено 60.000 погонных метров таке
лажа. Это позволяет зимой производить 
формировку большегрузных плотов. Кол
лектив Каттаковского сплавучастка уже 
подготовил пять большегрузных плотов и 
обязался в первом квартале подготовить 
еще четыре таких плота. Два большегруз
ных плота подготовлены на Берегаевском 
еп.лавучастке.

В мастерски.х сплавной к о ттр ы  закон
чена подготовка моторного флота. Прояв
ляется забота о создании хороших куль
турно-бытовых условий для рабочих. Под- 
готов.леио пловучее общежитие на 80 че
ловек. Оно электрифииировапо и радио- 
Фипировано. В нем имеется столовая, ма
газин, читальный зал.

П. МАКАРУШ КИН, 
заместитель директора по кадрам 

Асиновской сплавной конторы.

следим за механизмами, производим смаз
ку Очень важно не перегружать маши
ну, и мы за этим внимательно смотрим.

Мы полны уверенности, что станция 
будет и в дальнейшем работать беспере
бойно.

П. ЛИСИН,
механик электростанции Супзат- 
ского лесозаготовительного пункта 
Молчановского леспромхоза.

Интересный 
пионерский сбор

в  асиновской средней школе 1 со
стоялся сбор пионеров 4 класса «Б», по
священный истории родного города. Пио
неры встретились со старейшим жител'’М 
города Григорием Степановичем Ганиче
вым. Он рассказал'  ребятам о жизни пер
вых поселенцев глухой таежной деревуш
ки Ксеньевки. ставшей при спветск1'й 
власти городом, о героической борьбе пар
тизан в период колчаковщины.

всю массово-политическую работу он стре
мится лично сам, недостаточно привлекая 
для этого членов партбюро, коммунистов 
и беспартийный актив. Нередки случаи, 
когда тов. Чуков сбивается на решение 
мелких хозяйственных вопросов.

Плохо проводится политическая работа 
по разъяснению постановления сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС и последующих 
решений партия и правительства и в 
большинстве колхозов. Агитколлективы 
бездействуют, неудовлетворительно орга
низована культурно-просветительная ра
бота, особенно в бригадах колхозов. На 
самом трудном и неблагополучном участ
ке колхозного хозяйства —  в животно
водстве, —  на фермах агитаторы ие бы
вают. Работники* ■ животноводства колхоза 
«К новым победам» заявляют, что с ними 
никто ие беседует, им ни о чем не рас
сказывают. 'Такое же положение в кол
хозах имени Ленина, имени Ворошилова и 
других.

Не перестроил свою работу по руковод
ству МТС и колхозами, как того требует 
решение сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
и Шегарский райком КПСС. Эакреплея- 
ный за колхозами зоны Баткатской МТС 
инструктор райкома партии тов. Елков 
явно не справляется со своими обязанно
стями, а райком партии посылает его еще 
с поручениями в другие зоны МТС.

Нельзя сказать, что руководители рай
кома и райисполкома не видят серьезно
сти положения с животноводством в рай
оне, в том числе и в колхозах Баткат- 

I ской зоны. Вопросы животноводства об
суждались на пленуме райкома в октябре 
истекшего года, на собрании районного 
партийного актива, на заседаниях бюро и 

1 исполкома райсовета. Но вся беда том, 
1что, приняв хорошие решения, райком и 
райисполком не организуют их выполне
ние.

Выступая на пленуме, секретарь рай
кома партии тов. Тужяков заявлял: «Мы
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■ Хорошо работает жестянщик вагонного участка станции Томск-П Михаил 

Иванович Уфимцев. Сменную норму он выполняет на 150— 170 процентов.
На снимке: М. И. Уфимцев. «Фото Ф. Хитриневича.

Новые задачи— новые требования

не можем мириться" с таким положением, 
что в животноводстве работает только 
16 коммунистов и столько же комсомоль
цев. Мы можем и должны направггть на 
работу в животноводство 80— 100 комму
нистов я  200— 300 комсомольцев».

С тех пор прошло два месяца. Что же 
сделано? Направлено только пять комму
нистов. А сколько послано и какими орга
низациями комсомольцев, об этом' ничего 
не могут сказать ни в райкоме КПСС, ни 
в райкоме комсо.мола.

Видя тяжелое пололсение с жив'oтнoJ^oд- 
ством в колхозе «Новая жизнь», райком 
партии в октябре заслушал отчет предсе
дателя колхоза и секретаря партийной 
оргаЕшзации на заседашга .бюро о готовно
сти к зимовке скота. Бюро предупреяи.ю 
председателя колхоза и обязало устпынить 
выявленные недостатки в подготовке к 
зимовке скота. Однако . недостатки не 
устсаиили. Райком в конпе ноября вновь 
поставил отчет нре.теедателя колхоза и 
секретаря парторганизации па заседании 
бюро. И вновь констатировал недостатки.

Ни каких других .мер райком партии 
больше не нашел. Причем, как ни стр'и- 
но, в адрес дирекции Баткатской МТС в 
обоих решениях ие записано ни одного 
слова.

Положение дел в Баткатской МТС и 
колхозах ее зоны было бы значительно 
лучше, ес.ли бы дирекция и парторгани
зация МТС, руководителя колхозов и 
районных организаций перестроили свою 
работу в соответствии с новыми задачами 
и условиями, учитывали новые требова
ния жизни и быстро отвечали i(a них кон
кретными делами. Лишь всемерно усили
вая организаторскую и политическую ра
боту в массах, решая перспективные во
просы без ослабления внимания к теку
щим делам, можно добиться в ближайшее 
время крутого подъема селшеого хозяй
ства в колхозах зоны Баткатской МТС.

Н. ШКУРАТОВ.

В деле подъема сов^ской торговли на 
новую, более высокую ступень особое зна
чение имеет подготовка и переподготовка 
кадров торговых работников.

Торгово-кооперативная школа облпо
требсоюза, а также курсы по повышению 
квалификации работников торговли, ра
ботающие при ней, выполняя постановле
ние партии и правительства о дальней
шем развертывании советской торговли, 
должны значительно увеличить выпу,:к 
работников торгов.ли и серьезно улучшить 
их подготовку. За 2 последних года школа 
подготовила 150 молодых специалистов, 
а за этот'год нужно подготовить 395 че
ловек, из них 140 руководителей пред
приятий торговли и общественного пита
ния.

Мы имеем все необходимое, чтобы с 
этой ответственной задачей справиться. 
Материально-техническая база школы от
вечает всем требованиям. В октябре про
шлого года было сдано в аксплоатацию 
новое двухэтажное здание школы с цент
ральным отоилеиием, светлыми, простор
ными и теплыми аудиториями, библиоте
кой и залом для внек.дассных мероприя
тий. Организованы кабинеты по товарове
дению и технике организации торговли, 
снабасенные образцами товаров, измери
тельными приборами и другими наглядны
ми пособиями. Школа укомплектована 
квалифицированными преподавателями.

Постоянно совершенствуя учебно-воспи
тательную работу, школа проводит экскур
сии в лучшие промышленные и торговые 
предприятия Томска. Учащиеся и ку1)сан- 
ты знакомятся с технологическим процес
сом производства и брак: раасем товаров, их 
приемкой, хранением, размещением и вы
кладкой, оформ.лением витрин и выставок. 
Особое внимание уделяется работе продав
ца магазина с покупателями. Учащиеся 
торгового отделения проходят про-изводст- 
венную практику в магазинах Томска.

Получив необходимые теоретические 
знания и практические навыки, многие 
выпускники школы неплохо справляются 
со своей работой.

Более года работает заведующей сель
магом Новорож.дественского сельпо Туган- 
ского райпотребсоюза тов. Бузаева. Она 
систематически перевыполняет план това
рооборота.

Вывшим учащпм-ся школы, ныне ра
ботающим инструкторами-ревизорами, тов. 
Литвиновой (Тегульдетекпй райпотреб
союз) п тов. Афанасьеву (Кожевнпковгкнй 
райпотребсоюз) за хорошую организацию 
массовой работы среди торговых работни
ков и пайщиков сельпо, а также за дей
ственные меры по сохранности коопера
тивной собственности правление облпо
требсоюза и обком профсоюза присвоили 
звание лучшего инструктора-ревизора рай
потребсоюза.

Улучшили показате,ли в работе и мно
гие работники потребкооперапии, проптед- 
гаие в школе переподготовку. Тов. Ива
щенко после окончания курсов работает 
председате.лем Первомайского сельпо Ва-

сюганского райпотребсоюза. Ему присвое-' 
но звание лучшего председателя сельпо, 
а коллектив сельпо занесен иа доску по
чета облпотребсоюза и обкома профсоюза.

Со своими выпускниками школа по
стоянно поддерживает связь, во время 
зимних и летних каникул преподаватели 
выезжают в районы области, где работа
ют молодые специалисты, и на месте ока
зывают им практическую помощь. Неред
ко выпускники школы, приезжая по слу
жебным командировкам в Томск, обраща
ются за консультацией к своим препода
вателям. Такое общение преподавателей 
с выпускниками помогает школе полнее 
вскрывать наши недостатки в учебной 
работе и принимать меры к их устране- 
нию.

Постановление Совета Mihhhctpob СССР 
и ЦК КПСС «О мерах дальнейшего разви
тия советской торговли» предъяиляет ко 
всем нам новые повышенные требования. 
В свете этого постановления мы видим, 
что в учебно-воспитательной рэ/боте шко
лы иного недостатков.

Основным недостатком в работе hikojiM 
все-таки до сих пор является слабая 
практическая подготовка наших выпуск
ников. В значите-льной мере это объяс
няется тем, что отдельные райпотребсою
зы командируют на учебу лиц, не имею
щих достаточного опыта практической 
работы в предприятиях торговли, а шко
ла допускала отк.лонение от требований 
правил приема. Были случаи, когда в 
школу зачислялись липа вообще без ста
жа работы в предприятиях торговля. В 
целях ликвидации этого недостатка от
ныне введен порядок, по которому канди
датами для поступления в торгово-коопе
ративную школу облпотребсоюза являют
ся лица, успешно прошедшие торгово
счетное ученичество при сельпо и рай
потребсоюзах.

Преподавание в школе все еще недо
статочно связано с практикой работы по
требкооперапии области. Чтобы устранить 
этот недостаток, для практики организует
ся специальный магазин. Здесь учащиеся 
школы и слушатели курсов будут прово
дить практические занятия по технике 
организации торговли. Учебный магазин 
будет располагать полным ассортиментом 
товаров, реализуемых в сельских магази
нах области.

Определены меры по укреплению связи 
со специалистами - практиками. Наме
чено обсуждение уроков по специальным 
дисциплинам на педагогическом совете с 
участием представителей облпотребсоюза. 
Будет проведена конференция с выпуск
никами школы прошлых лет. Внесен ряд 
предложений, направленных на улучше
ние содержания учебных программ.

Преподавательский состав торгово-ко
оперативной школы приложит все силы, 
опыт я  знания для того, чтобы вооружить 
работников потребкооперации области тео
ретическими знаниями, поднять их ква
лификацию.

И. МЕСЯЦ.
директор торгово-кооперативной школы 

Томского облпотребсоюза.

Сессия райсовета о работе М Т С
На сессии Молчановского райсовета де

путатов трудящихся заслушан доклад о 
работе Тунгусовской МТС но выполнению 
постановления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Сессия отметила, что МТС неудовлетво
рительно справляется' с возложенными 
на нее задачами. Председатель Максимов
ского сельсовета тов. Мымрин сказал, что 
МТС затянула уборку уролсая в колхозах, 
вследствие чего допущены большие потери. 
В некоторых колхозах до сих пор не об
молочен лен.

Агроном ' тов. Мукомолов указал на 
низкое качество полевых работ, проводи
мых МТС в колхозах. Руководители МТС 
не принимают мер для обеспечения высо

кого урожая и в 1954 году. В некоторых 
колхозах плохо идет подработка сеыядЕ. На 
поля не вывозится навоз. На вывозку 
местных удобрений на поля не поставле
но ни одного трактора. Ремонт машин на
чат с большим опозданием и идет всорга- 
низованно. План IV квартала по ремонту 
тракторов не выполнен.

Дирекция МТС слабо занимается подбо
ром и воспитанием кадров. В МТС еще 
не подобрано 59 штатных работников.

Сессия потребовала от дирекции Тунгу- 
говской МТС устранить недостатки в ра
боте станции, повысить ее роль в органи
зационно-хозяйственном укреплении кол
хозов.

Дом для учителей
в  селе Нарым, Парабельского района, 

закончено строительство двухэтажного 
шестиквартирного дома для учителей

средней школы. Жилая площадь дома 
равна 279 квадратным метрам.

Подготовка к всесоюзному смотру 
сельской художественной самодеятельности

1 в  пашей области началась подготовка 
! к всесоюзному смотру сельской художсст- 
' венной самодеятельности. Шшнято реше

ние облисполкома о проведении ее.льских^ 
районных и областного смотров сельской 
художественной самодеятельности, кото
рые буцут проходить в течение января и 
февраля. На заключительном смотре в 
Томске будет представлено более 270 ис- 
по.шителей. Он намечен на 25 февраля.

Для проведения областного смотра об
разован оргкомитет.

На днях во все районы области выедут 
для оказания помощи в проведении сель
ских и районных смотров художественной 
самодеятельности представители областно
го управления культуры. Дома народного 
творчества, а также работники учрежде
ний искусств.
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ПРОИЗВЕДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА 
НА ПОЛЬСКОМ ЯЗЫКЕ

ВАРШАВА, 14 января. (ТАСС). Как
передает польское агентство печати, в 
Наронной Польше произведения В. И. Ле
нина изданы общим тиражом 5.395 тыс. 
вкземпляров. Вышли из печати 17 томов 
Сочинений В. И. Ленина Их тираж —  
1.850 тыс. экземпляров. Отде.льные тру
ды В. И. Ленина впервые переведены на 
польский язык.

Е 30-й годовщине со дня смерти 
В. 1 . Ленина вышел сборник «Ленин о

Польше и  по.1ьском рабочем движении». 
Издан также сборник «О Ленине», в ко
тором помещены воспоминания о 
В. И. Ленине его ближайших соратников 
—  И. В. Сталина и С. М. Кирова, выска
зывания виднейших представителей меж
дународного рабочего движения, извест
ных писателей и деятелей искусства.

В текущем году будут изданы еще 7 
томов Сочинений В. И. Ленина, а также 
отдельные его про'изведения.

Движение за организацию групп 
взаимопомощи и кооперацию в Китае

ПЕКИН, 14 января. (ТАСС). В различ
ных районах Китайской Народной Респуб
лики среди крестьян ширится движение 
за организацию групп взаимопомощи и 
кооперацию. Повсюду, крестьяне создают 
группы трудовой взаимопомощи, объединя
ются в производственные, снабженческо- 
сбытовые Ь кредитные кооперативы. Чун
цинская газета «Синьхуажибао» сообщает, 
что в провинции Юньнань, одной из са- 
М1ДХ отдаленных провинций страны, уже 
срздаяо свыше б тью. постоянных и  боль

шое число временных групп трудовой 
взаимопомощи. В прошлом году были ор
ганизованы также первые 9 производст

венных кооперативов.
Га.зета сообщает также, что во всем 

Юго-Западном Китае быстро растет и раз
вивается сеть кредитных кооперативов и 
групп взаимопомощи. Уже к концу сен
тября 1953 года во всем районе насчи
тывалось 76 кредитных кооперативов и 
340 групп кредитной взаимопомощи. 
Только в кредитных кооперативам состоит 
свыше 100 тысяч крестьян.

НА СЕССИЙ НАРОДНОГО СОБРАНИЯ БОЛГАРИИ
СОФЕЯ, 14 января. (ТАСС). Сегодня 

открылась здесь чрезвычайная сессия На
родного собрания Болгарии второго созы
ва.

. Сессия единодушно избрала Бюро На
родного собрания. Председателем Бюро 
избран депутат Фердинанд Козовский. Бы
ли избраны также секретари Народного

собрания и мандатная комиссия. Затем 
было оглашено письмо председателя Сове
та министров Вылко Червенкова о том, 
что правительство Народной Республики 
Болгарии слагает свои полномочия в свя
зи с избранием нового состава Народного 
собрания. ’

На этом первое заседание сессии закры
лось.

Постановление Совета министров Болгарии 
о мерах обеспечения высоних урожаев 

сельснохозяйственных нультур
СОФИЯ, 13 ятааря. (ТАСС). Совет ми

нистров Народной Республики Болгарии 
принял постановление «О мерах обеспече
ния высоких урожаев сельскохозяйствен
ных культур».

В постановлении отмечается, что сель
ское хозяйство Болгария добилось значи
тельных успехов в области растениевод
ства. Зерновая проблема в стране разре
шена. Общественный сектор в сельском 
хозяйстве —  государственные земледель
ческие хозяйства и трудовые кооператив
но-земледельческие хозяйства —  обеспе
чивает решающую часть товарной продук
ции зерновых культур.

Наряду с этими успехами постановле
ние отмечает ряд серьезных недостатков, 
которые препятствуют повышению уро
жайности сельскохозяйственных культур.

Совет министров считает, что повыше
ние урожайности зерновых культур, в 
особенности пшеницы, является основной 
задачей в борьбе за обеспечение изобилия 
продовольственных товаров для населения 
и кормовой базы для животноводства. В 
постановлении намечены мероприятия по 
широкому внедрению передовой агротехни
ки, достижений советской и отечествен
ной агрономической науки и меры по 
улучшению работы министерства земледе
лия и его местных органов.

Постановление Повета 1И1инистров Болгарии о развитии
животноводства

СОФИЯ, 14 января. (ТАСС). В «Изве
стиях» президиума Народного собрания 
опубликовано постановление Совета мини
стров Болгарии «О мерах дальнейшего 
развития животноводства».

В постановлении говорится о необходи
мости добиться к 1 ноября 1957 года 
поголовья крупного рогатого скота в 
2 .090.000 голов; овец и коз — 9.700.000 
голов, из них тонкорунных овец —  340 
тыс.; свиней —  2.200 .000  голов; пти
цы —  18 млн. штук.

Намечены меры по улучшению конско
го стада и увеличению поголовья лоша- 
дей-тяжеловозов для сельскохозяйствен
ных работ.

Постановление обязывает министерство 
земледелия и народные советы принять 
меры к созданию в каждом трудовом ко
оперативно-земледельческом хозяйстве 
(ТЕЗХ) и государственном земледельче
ском хозяйстве (ГЗХ) прочной

базы, ликвидировать в кратчайший срок 
несоответствие между поголовьем скота и 
кормовой базой.

В 1957 году площади под сочными 
кормами достигнут не менее 1.400 тыс. 
декзров (декар —  0,1 гектара. —  Ред.), 
под травами —  не менее 5.500 тыс. де
наров, зерновыми кормовыми культурами 
—  не менее 11.500 тыс. декаров и т. д.

Постановление намечает мероприятия 
по механизации трудоемких процессов в 
животноводстве и уборке кормовых куль
тур. Е 1957 году сенокос будет механи- 
■зирован не менее чем на 35 процентов, 
уборка кормовых и зерновых культур —  
не менее чем на 50 проц., силосование—  
на 100 проц.

В постановлении предусматривается 
также развитие научно-исследовате.дьской 
работы в области животноводства и улуч
шение подготовки кадров.

Первая советская опера на венгерской сцене
БУДАПЕШТ. 14 января. (ТАСС). В кон

це декабря в Будапештском государствен
ном оперном театре состоялась премьера 
оперы Мейтусз «Молодая гвардия» (по
становщик лауреат премии имени Еошута 
Калыан Надашди). Опера пользуется^ боль
шим успехом у зрителей венгерской сто

лицы.
Центральный комитет союза трудящей

ся молодежи Венгрии наградил почетны
ми грамотами и подарками участников 
спектакля за успешную подготовку «Мо
лодой гвардии» —  первой советской оне
ры на венгерской сцене.

Расширение киносети в Румынии

К  совещ анию  министров иностранных 
дел в Берлине

БЕРЛИН, 14 января. (ТАСС). Вчера в 
помещении французской военной админи
страции в Берлине состоялось четвертое

мпссаров СССР, Франции, Англии и США 
в Берлине по техническим вопросам, свя
занным с подготовкой совещания мини

заседание представителен верховных ко- стров иностранных дел.

Перед берлинским совещанием министров 
четырех держав

Письмо председателя Народной палаты Германской 
Цемократинеской Республики Иоганнеса Дикмана председателю 

западногерманского бундестага Элерсу
БЕРЛИН, 14 января. (ТАСС). Агентство 

АДН сообщает, что председатель Народной 
палаты Германской Демократической Рес
публики Иоганнес Дикман направил вче
ра председателю западногерманского бун
дестага письмо, в кот’ором говорится:

Предстоящее открытие совещания четы
рех министров иностранных дел в Бер
лине является доказательством того, что 
благодаря настойчивым и успешным уси
лиям миролюбивых сил возросла возмож
ность ослабления напряжения в междуна
родных отношешях. В результате этого 
возникла также возмоагность смягчения и, 
в конечном счете, устранения напряже
ния в нашем расколотом отечестве.

Немецкий народ жизненно заинтересо
ван прежде всего в том, чтобы берлин
ское совещание значительно приблизило 
решение вопроса о заключении мирного 
договора с Германией и восстановление 
единства Германии на демократической и 
мирной основе.

Президиум Народной палаты Герман
ской Демократической Республики подроб
но обсудил на своем заседании вопросы, 
связанные р созывом берлинского совеща

ния минветров иностранных дел, и при
ветствовал в особенности настойчивые 
усилия правительства Германской Демо
кратической Республикн, направленные 
на обеспечение участия представителей 
федеральной респуб.дики Германии и пред
ставителей Герма.нской Демокраидческой 
Республики в обсуждении германского во
проса на берлинском совещании. На сво
ем заседании президиум Народной палаты 
решил сделать немецкому бундестагу 
предложение о том, чтобы представители 
федеральной респуб.дики Германии п Гер
манской Демократической Республики об
ратились к берлинскому совещанию ми
нистров иностранных дел с просьбой при
влечь представителей обеих частей Герма
нии к обсуждению на совещании вопроса 
о мирном договоре с Германией и о вос
становлении единства Германии.

Ероме того, президиум Народной пала
ты считает в особенности желательной 
предварительную встречу представителей 
обеих частей Германш.

От имени президиума я прошу дать 
как можно быстрее ваш ответ и ответ 
бундестага на это письмо.

Заявление Фридриха Эберта на заседании 
народного представительства Большого Берлина

БЕРЛИН. 14 января. (ТАСС). Еак уже 
сообщалось, 24 декабря 1953 года народ
ное представительство Большого Бе])лина 
направило занадноберлинским властям ряд 
предложений, осуществление которых мог
ло бы способствовать скорейшему мирно
му урегулированию германского вопроса 
и, следовательно, восстановлению единст
ва сто.дицы Германии и нормалнзагщга 
жизни во всем Берлине.

Народное представительство Большого 
Берлина предлагало западноберлинским 
властям, в частности, договориться о сов
местном обращении от имени населения 
всего Берлина к четырем великим держа
вам с просьбой привлечь представителей 
Германской Демократической Республики 
и Западной Германии к обсуждению че
тырьмя министрами иностранных дел 
жизненно важных для всего германского 
народа вопросов.

Вчера состоялось очередное заседание 
народного представительства Большого 
Берлина, на котором обер-бургомистр 
Большого Берлина Фридрих Эберт высту
пил с заявлением по поводу позиции, за
нятой западноберлинскими властями в от
ношении предложений народного предста
вительства от 24 декабря.

Фридрих Эберт зачитал ответное пись
мо председателя западноберлинского город
ского собрания депутатов Отто Зура на 
предложение народного представительства

Большого Берлина от 24 декабря 1953 
года, в котором полностью замалчиваются 
конкретные предложения народного пред- 
ставптельства Большого Берлина. Вместе 
с тем. без какого-.либо на то основания, 
западноберлинские власти присваивают 
себе исключительное «право» выступать 
от имени населения всего Берлина перед 
участниками предстоящего совещания че
тырех министров иностранных дел.

В этой связи Эберт напомнил, что за
падноберлинские власти, активно провидя
щие политику раскола Берлина, никак не 
могут выдавать себя за представителя 
интересов всего берлинского населения.

Население сто.лицы Гериании, сказал 
Эберт в заключение своего заявления, по
вседневно доказывает, что оно, как и все 
патриоты нашего отечества, преисполнено 
решимости, вопреки всякому сопротивле
нию. создать для совещания министров 
иностранных дел атмосферу мира и демо
кратии. Оно использует остающееся еще 
краткое время для того, чтобы с еще 
большей силой, чем до сих пор, высту
пить в защиту своего права на мирный 
договор, на демократическое воссоедине
ние своего отечества и заявить о своем 
праве на участие в урегулировании .этих 
вопросов.

Выступавшие в прениях на заседании 
народного представительства Большого 
Берлина единодушно одобрили это заявле
ние Фридриха Эберта.

Военные приготовления (Юннских реваншистов
БЕРЛИН. 14 января. (ТАСС). Западно- 

германское агентство ДНА сообщило, что 
правящие боннские партии внесли сегод
ня на рассмотрение бундестага (нижняя 
палата западногерманского парламента) 
предложение о включении в существую
щую конституцию Западной Германии ря
да новых статей. Эти статьи дадут бонн
ским властям «право» на введение всеоб
щей воинской повинности, т. е. «право* 
на формирование агрессивной армии под 
командованием гитлеровских генералов.

Еак известно, боннское правительство 
уже нарушило существующую западногер
манскую конституцию, подписав полтора

года тому назад бошгекий и парижский 
военные договоры. Предложение боннских 
реакционных партий об изменении кон
ституции предусматривает включение 
статьи, которая гласит, что заключение 
боннского и парижского договоров, не про
тиворечит положениям конституции.

Боннские правящие партии умышленно 
выступили в бундестаге с предложением 
о включении военных статей в существу
ющую западногерманскую конституцию 
накануне берлинского совещания четырех 
держав. Этим они ясно показали, что не 
желают ослабления международного на
пряжения и боятся мирного разрешения 
германского вопроса.

,Дейли геральд" о возрождении милитаризма 
в Западной Германии

БУХАРЕСТ. 14 января. (ТАСС). В Ру
мынии расширяется сеть кинотеатров. За 
последние три года в городах страны бы
ло построено 62 новых кинотеатра. Более

тысячи кинотеатров работает
селах. В истекшем году в кинотеатрах 
побывало на 25 млн. зрителей больше, 
чем в 1949 году.

ЛОНДОН, 14 января. (ТАСС). Е а о я 1Сь 
возрождения милитаризма и реваншизма 
в Западной Германии, боннский коррес- 

сейчае в пондент газеты «Дейли геральд» Мартин

Правительственный кризис в Италии
РИМ. 13 января. (ТАСС). Сегодня Фан- 

фани начал переговоры о формировании 
нового правительства. Он встретился с 
председателями различных парламентских 
групп. Первыми он принял председателей 
парламентских групп христианско-демо
кратической партии Моро и Чески.

Затем Фанфаии принял председателей 
парламентских групп коммунистической 
партий Тольятти и Своччимарро. После 
беседы с Фанфаии. как сообщает агент
ство Чампино Пресс. Тольятти заявил: 
«Мы подробно высказали и объяснили 
Фанфаии позицию нашей партия, вытека
ющую из резолюции нашего руководства, 
касающейся как общей ориентации, так и

отдельных пунктов программы. Я могу 
добавить лишь одно из того, что мы ска
зали Фанфани и чего нет в нашей резо
люции: наша партия считает, что в ны
нешних условиях страна заинтересована 
в том, чтобы правительство не состояло 
исключительно из христианских демокра
тов, чтобы все партии, которые возлага
ют на себя ответственность за политиче
ский курс и определенную программу, 
также выдежли своих деятелей для уча
стия в правигельстве, создаваемом для 
того, чтобы претворить в жизнь этот по
литический курс и эту программу. Это 
будет содействовать внесению ясности н 
будет благоприятно воспринято всеми».

Положение в Иране
ТЕГЕРАН, 14 января. (ТАСС). Газета 

«Арам» сообщает, что в последнее время 
группа офицеров возобновила антиправи
тельственную деятельность и с этой целью 
образовала «Еомитет национального со
противления».

ТЕГЕРАН. 14 января. (ТАСС). Иран
ская газета «Асияе джаван» в номере от 
13 января сообщает, что в связи с ис
полняющимся сороковым днем с момента 
студенческих волнений в тегеранском

Томен.

университете, направленных против вос
становления дипломатических отношений 
с Англией, студенты университета реши
ли 14 января не являться на занятия.

ТЕГЕРАН, 14 января. (ТАСС). Еак пи
шет газета «Асияе джаван». религиозная 
организация «Федаяне ислам» («Поборни
ки ислама») опубликовала заявление о 
том. что она будет бойкотировать пред
стоящие выборы в меджлис.

с нескрываемой тревогой пишет: «Откры
то проводятся сборища офицеров и солдат 
бывших эсэсовских частей.

Однако, если учесть работу военных 
департаментов западногерманского прави
тельства, то можно убедиться, что дейст
вуют еще более опасные факторы. Бвд-

ные военные, которые все без исключе
ния служили в гитлеровских армиях, на
ходятся в полной готовности. Они закон
чили свою работу. Достаточно нажать 
кнопку и Европа увидит более 500 ты
сяч немцев, могущих нести службу в ар
мии.

Эти генералы видят в ближайшем бу
дущем гарантии того, что германские 
солдаты снова станут господствующим 
фактором в Европе»,

НА ЗАСЕДАНИИ НЕЙТРАЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО РЕПАТРИАЦИИ

ПЕЕИН, 14 января. (ТАСС). Б сообще- 
шш корреспондента агентства Синьхуа из 
Еэсона говорится:

Согласно официальному сообщению ней
тральной комиссии по репатриации, 12 
января комиссия большинством голосов 
отклонила внесенный шведским предста
вителем проект резолюции о переводе 22 
января военноплешплх. которые не вос- 
пельзовались своим правом на репатриа^ 
цию, на положение гражданских лиц.

Индийский, польский и чехословацкий 
члены комиссии голосовали против этого 
проекта резолюции. За этот проект го
лосовали шведский и швейцарский пред- 
ставите.ли.

Отклонение нейтральной ко5гаосией по 
репатриации проекта резолюции, внесен
ного шведским представителем, показало 
всю незаконность американского требова
ния об «автоматическом освобождении» 
корейских и китайских военнопленньп 
22 января и их передаче Ли Сын Ману 
и Чан Еай-ши в качестве пушечного мя
са. Нейтральная комиссия по репатриапш 
в своем меморандуме заявила, что разъ<- 
яснительная работа должна быть продол
жена и что передача вопроса о судьбе 
нерепатринрованных военнопленных на 
политическую конференцию является обя
зательной.

Забастовочное движение в Англии
ЛОНДОН, 14 января. (ТАСС). Генераль

ный секретарь профсоюза рабочих элек
тропромышленности У. Стивенс заявил, 
что 13 января на отдельных предприя
тиях в различных районах Англии'со
стоялись забастовки членов этого проф
союза, объявленные в поддержку требова
ния о повышеюш заработной платы. 
Профсоюз ведет борьбу за повышение за

работной платы уже более года и теперь 
решил провести ряд забастовок на тех 
предприятиях, где они могут в наиболь
шей степени повлиять на предпринимате
лей.

Руководство профсоюза призвало элек
триков принять участие в общенациональ
ной однодневной забастовке 18 января.

Взрыв на открытых угольных разработках 
в Южном Уэльсе

ЛОНДОН, 14 Я1шаря. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Рейтер 
пз Порт-Толбота (Южный Уэльс), вчера в 
результате взрыва на открьп'ых угольных

разработках в Глинкоруге, около Порт- 
Толбота, было ранено 34 шахтера. 14 из 
них отправлены в больницу с тяжелыми 
ожогами.

Стихийное бедствие в З ап ад н о й  Австрии
БЕНА, 14 января. (ТАСЮ). Австрий

ские газеты сообщают о больших снеж
ных обвалах и снежных лавинах в гор
ных районах Западной Австрии, вызвав
ших многочисленные разрушения и чело
веческие жертвы.

Холодная погода, сопровождавшаяся 
небывалыми снегопадами и сильными ме
телями, внезапно сменилась оттепелью и 
обильными дождями. В результате этого 
в горных районах страны в ночь на 11 
января начались огромные обвалы и 
оползни. Огромные лавины снега, сры
ваясь с гор, устремлялись в долины, раз
рушая и сметая все на своем пути. В ря
де районов страны совершенно прекрати
лось железнодорожное и автомобильное

--------------------------□  □

движение. Число человеческих жертв по
ка точно. не установлено, так как связь 
со многими районами прервана.

В Блонсе две снежные лавины одна за 
другой полностью разрушили 23 дома. 
При этом без вести пропало 50 человек.

Железнодорожная, станция Далаас в 
ночь на 12 января бьиа почт’и полностью 
разрушена огромной снежной лавиной. 
Находившийся на станции пассажирский 
поезд был опрокинут и разбит; имеется 
много жертв.

По данным на 13 января, погибло 80 
и пропало без вести 120 человек.

Газеты отмечают, что по своим разме
рам разразившаяся катастрофа не име.ла 
себе равных с 1860 года.

21 шахматный чемпионат СССР
ЕИЕВ, 14 января. (ТАСС). В пятом 

туре ^идер чемпионата гроссмейстер Ли
лиенталь встретился с молодым мастером 
Еорчным. В ответ на продвижение фер
зевой пешки Еорчнон избрал запщту 
Грюнфельда, ведущую обычно к сложной 
борьбе. Черным удалось разбить пешеч
ный центр белых и захватить инициати
ву. Заключительную часть партии Еорч-' 
ной провел очень сильно. Проходная пеш
ка черных пошла до второй горизонтали, 
и Лилиенталь бьи вынужден отдать за 
нее ладью. На 46-м ходу гроссмейстер 
сдался.

Гроссмейстер Флор в паттги е молодым 
мастером Бывшевым потерпел поражение.

Фурман выиграл у Шамковнча.

Встреча гроссмейстеров Авербаха и Ра
гозина проходила с преимуществом на 
стороне белых. У черных образова.тся ви
сячий пешечный центр, и вскоре Аверба
ху удалось выиграть пешку. На 28-м хо
ду Рагозин сдался.

Сокольский на 41-м ходу выиграл у 
Лившина.

Партии Тайманов —  Нежметдинов, 
Суэтин —  Холмов, Борисенко -— Иливнц- 
кий, Геллер —  Лисицын, Петросян —  
Банник остались незаконченными.

После пятого тура впереди Еорчной —- 
3,5 очка из 5 и Фурман —  3 очка из 
4-х.

Сегодня день доигрывания отложенных 
партий.

Международные товарищеские соревнования 
по лыжным гонкам

Новые достижения советских лыжников
СВЕРДЛОВСЕ. 14 января. (ТАСС). Се

годня на Уктусских горах продолжались 
международные товарищеские соревнова
ния сильнейших лыжников Чехословакия, 
Польши. Финляндии и Советского Союза.

В эстафетном беге 4X 10  километров 
участвовали четыре команды Советского 
Союза, две — Финляндии и по одной —  
от Польши и Чехословакии.

Первой эстафетный бег закончила пер
вая команда Советского Союза в составе 
Ф. Терентьева, П. Еолчина, В.' Оляшева и 
В. Еузина. Ее время —  2 часа 18 минут 
13 секунд. На второе место вышла пер

вая команда Финляндии в составе В. Ря- 
сенена, А. Снвоиена. В. Хакулинена и 
В. Сало, отставшая от советской команды 
на 50 секунд.

Третье место заняла вторая команда 
СССР в составе Н. Козлова, В. Ерошина, 
А. Кузнецова и В. Баранова с результа
том 2 часа 20 минут 52 секунды.

Лучшее личное время на 10 километ
ров показал советский гонщик Ф. Те
рентьев —  34 минуты 12 секунд.

Завтра —  пос.1едний день соревнова
ний. В программе —  гонка на 50 кило
метров.

-□  □  □ -

Извещения
к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

КУЙБЫШЕВСКОГО РАЙСОВЕТА
20 января 1954 года, в 5 часов ве

чера, в помещении клуба ТЭМИИТ’а 
(проспект им. Ленина, 5) созывается i  1-я 
сессия Куйбышевского районного Совета 
депутатов трудящихся (4-го созыва).

На сессию вносится вопрос: «Отчет 
о работе исполнительного комитета Куй
бышевского районного Совета депутатов 
трудящихся».

Докладчик — председатель райиспо№ 
кома тов. Бобков.

На сессию приглашаются руководите
ли всех предприятий, организаций и  
учреждений района.

Куйбышевский райисполком.

Зам. реоактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТЕАТР
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.

16 января — «Воскресение».
17 января — «Огненный мост». 
Начало спектакля в 12 часов.
17 января — «Честь семьи».
Начало вечерних спектаклей в 7 

сов 30 минут.
ча-

К И Н О
Кинотеатр щдени М. Горького. 16,

17 января — «Свадьба с приданым». 
Сеансы; 12, 2-20, 4-40, 7-05, 9-30,
11-45.

Кинотеатр вмени И. Черных, Боль
шой зал. 16. 17 января — «Высокая
награда». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9,
11. Малый зал. 16 января — «Дума 
про казака Голоту». Сеанс в 12 часов. 
«Живой труп» (!• и 2 серии). Сеансы: 
2 , 6 , 10 .

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

17 января—в помещении Дома офицеров
с о с т о и т е  Я

В Е Ч Е Р  О Т Д Ы Х А
Ц  Е Р  ТК О Н

ИГРАЮТ ДВА ДУХОВЫХ ОРКЕСТРА 
Начало в 8 ч. веч. Касса с 6 час. веч.

«Водителю о правилах движения

В магазине №  3  облкниготорга (улица Пушкина, 13) имеются в про
даже книги:

В. С Беляев, В. П. Михайлов —
автомобиля».

Дыховичный А. И. — «Строительная механика».
И, И. Привалов — «Аналитическая геометрия».
М. П. Чиликни — «Общий курс электропривода».

Требуются продавцы, уборщи
цы. Обращаться г. Томск, пере
улок Наха.'ювича 8, отдел кадров 
отделения военторга.

Утерянный бланк листка нетру
доспособности серии 3230, №  08  
2745 считать недействительным.

Томский учебный комбинат 
ЦСУ СССР объявляет прием на 
курсы бухгалтеров и счетоводов
промышленного учета (в дневные 
группы).

25 января, в 2 часа дня, жела
ющие поступить должны явиться 
лично для оформления приема. 
Обращаться: г Томск, переулок 
Макушина, 14. 2 -^ 2

Томскому рыбозаводу требуются ры
баки в бригады государственного лова.

Обращаться; г. Томск, улица Водя
ная, 18, отдел кадров: рыбпункты село 
Вознесенка и село Минаевка, Асинов- 
ского района.

Томскому государственному ♦
рыбопромышленному тресту в 
г. Колпашево срочно требуется 
на постоянную работу опытный 
юрисконсульт.

Обращаться: г. Колпашево, гос- 
рыбтрест, отдел кадров. 4 — 1

Ремонтному заводу «Республи
ка» требуются' старший технолог, 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белая, 3. 3 — 1

Адрег редакаяя гор прося ям Леняна. 13, телефоны для еяравов (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37. зам редактора — 37 70, ответ секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов аартвйной ж и зна— 
37-77 в 42-44. арооагавды — 47-45. вузов, школ в культуры -  42 4в сельскою хозяйства — 37 39  аромышленного — 37 75, отдела пясем — 37 38 я 31 47, отдела ввформацва — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75,

бухгалтерав в отдела объявлений — 37-36, стевографисткв — 33-94. директора типографии — 37-72.

4

17 января, в 1 час дня и в 3 часа 
дня в планетарии — лекция на тему: 
«Время и его измерение». (Из цикла 
научно-популярных лекций по астроно
мии). Лектор — т. Сивков А. А.
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